

Servir al pueblo

Para pararle  
la mano  
al ajuste,  
la entrega y  
la represión  
del gobierno  
de Macri

# Unidad en la calle y en las elecciones

NO A LOS RECORTES  
EN MEDICAMENTOS

Marcha  
de  
jubilados  
del MIJP  
a PAMI



DAS NEVES Y MACRI REPRIMEN A ORIGINARIOS DE CHUBUT

## Fuera Benetton de tierra mapuche

CORTE DE RUTA 3 EN COMODORO RIVADAVIA, CHUBUT



FRENTE A LAS INUNDACIONES E INCENDIOS

## Solidaridad con los afectados

Exigir al gobierno medidas para la emergencia



HACIA EL PLENARIO NACIONAL EN MAR DEL PLATA

## Reunión de mesa de desocupados de la CCC

# Unidad en la calle y en las elecciones



LA MARCHA DEL MIJP POR LOS RECLAMOS DE LOS JUBILADOS Y PENSIONADOS.

escribe **Ricardo Fierro**

## 1. MÁS HAMBRE Y MÁS POBREZA

Siguen creciendo el hambre y la pobreza. Macri había pronosticado que en el segundo semestre la economía se iba a recuperar y se iba a crear trabajo de calidad. Fue al revés: más despidos, más suspensiones, menos changas. El Observatorio de la Deuda Social de la UCA denunció que "la pobreza estructural tiene como clave la ausencia de mecanismos de empleo". Y el Indec debió confesar que el valor de la canasta de indigencia, en el segundo semestre, creció un 6%, castigando a los de más abajo.

Las cifras del Indec esconden que la realidad es mucho peor. Según ese organismo de Macri, una persona adulta no es indigente si tiene un ingreso mayor de \$1.711. Además, si se considera la canasta familiar real la pobreza castiga a muchos más de los que cuenta el Indec: los 5,5 millones de jubilados que cobran la mínima, las familias de 8 millones de trabajadores que están por debajo de los \$8.000, el 40% de trabajadores precarizados o en negro, cientos de miles de campesinos pobres y originarios que no son censados por el Indec, etc.

Parte de esa realidad fue herencia del gobierno kirchnerista. Y un año, este gobierno empujó a la miseria a millones de argentinos.

## 2. GARANTIZAR LO CONQUISTADO

La pulseada con el gobierno de los que sufren hambre y pobreza comenzó a pocos días de la asunción de Macri con una jornada nacional de la CCC, y no ha parado. El **triumvirato piquetero** que integran la CTEP, la CCC y Barrios de Pie, encabezó esa lucha, de hecho se constituyó en referente de los trabajadores precarizados, y rompió la falsa polaridad Macri o Cristina. (Ver reportaje a Juan Carlos Alderete, pág. 16).

Esa lucha le abrió la mano al gobierno de Macri. La conquista de la Ley de Emergencia Social fue un triunfo político y reivindicativo.

Ahora el gobierno maniobra demorando la reglamentación y la puesta en práctica de la Ley de Emergencia Social. También se demoran las respuestas a las urgencias de los campesinos pobres y originarios que protagonizaron la Marcha Multisectorial de las Economías Regionales.

Los incendios en La Pampa, Río Negro y Bue-

## Se agravan los factores de guerra

■ Cuatro brigadas de combate de la OTAN, con tropas de Estados Unidos, Gran Bretaña, España, Dinamarca, Noruega y Polonia, con tanques y blindados, se desplegaron en Lituania, Estonia, Letonia, Rumania, Bulgaria y Hungría. El gobierno ruso anunció que tomará represalias; afirma que ya estamos en la tercera guerra mundial, y disputa los países bálticos y del Este europeo.

Antes, Rusia había instalado misiles 400-S e Iskander, en respuesta al "escudo antimisiles" instalado por la OTAN en Rumania y Polonia.

El nuevo secretario de Estado, Rex Tillerson, afirmó ante el Congreso yanqui que impedirá que China use las islas que ha construido en el Mar del Sur de China; mar que está en disputa con Filipinas, Vietnam y otros países. La prensa oficial china respondió que si Estados Unidos quiere impedir el acceso a las islas "tendrá que librar una guerra en gran escala". Trump, después de hablar con la presidenta de Taiwán, afirmó que podía abandonar la política de "una sola China".

nos Aires, y las inundaciones en Santa Fe, Entre Ríos y otras provincias, reclaman la solidaridad popular, y la lucha para exigir medidas concretas del gobierno para los damnificados.

El ajuste no pasa sin represión. Por eso urge la solidaridad con los mapuches de Chubut, los mantos de Once y los feriantes de Mendoza y Jujuy.

Perfila un 2017 con grandes luchas: la emergencia social en la ciudad y el campo, los castigados por incendios e inundaciones y la pelea para frenar la flexibilización laboral y romper los techos en las paritarias. Que esas luchas confluyan en un **paro activo nacional multisectorial** es la gran tarea para **pararle la mano al ajuste, la entrega y la represión del gobierno.**

## 3. SIGUE LA LUCHA PARA GARANTIZAR LO CONQUISTADO

Impulsado por la cúpula de YPF y Panamerican, el gobierno logró acordar un acuerdo para la reglamentación del trabajo en el yacimiento de Vaca Muerta. Lo firmaron el gobernador de Neuquén Gutiérrez, el sindicalista Pereyra, y el ministro de

Energía Aranguren (de la petrolera Shell).

El convenio liquida conquistas de los petroleros (horas "taxi", horas extras, condiciones de trabajo, etc.). El gobierno pretende convertirlo en un **acuerdo testigo** para extenderlo al conjunto del movimiento obrero. Trata de imponerlo a los pilotos y tripulantes de Aerolíneas Argentinas, en la construcción, los telefónicos, los mecánicos y los metalúrgicos.

Así, rebajan los salarios y empeoran las condiciones de trabajo y de seguridad, con el argumento de "la productividad". La realidad es otra: mayor superexplotación y flexibilización del trabajo para aumentar las superganancias de los monopolios del petróleo.

Las petroleras pararon sus torres de perforación, tienen los precios de los combustibles más caros del mundo, y agravan la crisis energética que ellas mismas produjeron.

El gobierno le entregó la dirección de YPF a capitales imperialistas; y no tomó **ninguna medida** para investigar el triple vaciamiento de YPF. El primer vaciamiento lo hizo la española Repsol. El segundo fue de Repsol, el grupo Eskenazi y el grupo Kirchner (Eskenazi está realizando un juicio en Nueva York con el juez Griesa: reclama **10.000 millones de dólares** de indemnización). El tercero lo ejecutó Galuccio -empleado del monopolio yanqui Schlumberger- y los Kirchner. Schlumberger cobró en la Argentina, por hacer un pozo, cuatro veces más de lo que cobra en China y el doble de lo que cobra en Estados Unidos.

PanAmerican embolsó una fortuna con el subsidio al barril de petróleo que le dio el gobierno kirchnerista, y siguió con el de Macri.

Macri descarga la crisis energética provocada por las petroleras, sobre el trabajador (despidos, suspensiones y el nuevo acuerdo) y en el pueblo (el precio de los combustibles más caro del mundo y los tarifazos al gas y la electricidad). **Más superexplotación del obrero y más dependencia.**

## 4. UN AÑO DE LUCHAS Y DE ELECCIONES

Macri se está lanzado de lleno a la campaña electoral. Timbrea e inaugura obras rodeado de los futuros candidatos del PRO. Recluta a intendentes, atrae a gobernadores: la caja del Estado funciona para eso. Apuesta a ganar en el 2017 para pelear un nuevo mandato en el 2019. Apuesta, también, a que las diferencias políticas dividan al pueblo y frenen las luchas.

Macri polariza las elecciones entre él y Cristina Kirchner. La ex presidenta es funcional a ese juego: tiene que zafar de las denuncias por corrupción y frenar su retroceso en el peronismo. Los dos tuvieron muchos votos prestados el 2015.

El 2016 fue de grandes luchas: 6.200 cortes de rutas. Grandes sectores del pueblo no quieren retroceder y buscan defenderse frente al ajuste. Parte de esos sectores en lucha le dan tiempo a Macri: no quieren a Cristina ni tampoco saltar al vacío.

El desafío es agrupar, con un programa, lo que se une en la lucha. ¿Cuánto de eso es posible de unir? ¿Cuánta disposición hay en esas fuerzas para jugarse, en cada provincia, a parir una opción nueva? No una fuerza testimonial que se acomode como izquierda del sistema.

Se trata de parir una tercera fuerza popular, patriótica y democrática, con respuestas concretas para avanzar sobre los problemas de fondo de esta Argentina latifundista y dependiente: 4 millones de puestos de trabajo, 2 millones de viviendas, 1 millón de nuevas chacras, recuperar la soberanía energética, recuperar los recursos naturales para industrializarlos cuidando el medioambiente, tolerancia cero al narcotráfico y la trata, defensa de la soberanía sobre Malvinas, el Atlántico Sur y la Antártida.

Hay plata, haciendo al revés de lo que hace Macri. En vez de un gobierno de ricos para los ricos que provocaron la crisis; que paguen la crisis los monopolios, bancos y grandes terratenientes que la provocaron. Y decomisando los bienes mal habidos por la corrupción.

Ese es el gran desafío que proponen el PTP y el PCR, las fuerzas del Frente Popular y los frentes de cada provincia. Para crear las condiciones para un gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo.

SEGUIMOS LUCHANDO POR LA SEGUNDA Y DEFINITIVA INDEPENDENCIA

# A 200 años del cruce de Los Andes



EL EJERCITO DE SAN MARTÍN EN EL CRUCE DE LOS ANDES

El 17 de enero de 1817 comenzó el cruce de la columna principal del Ejército de Los Andes bajo la dirección de San Martín, ejército que derrotará a los realistas y liberará los territorios de Chile y Perú.

En dos años, en medio de la ofensiva realista luego del retorno de Fernando VII al trono y de la derrota de la mayoría de los procesos revolucionarios, San Martín organizará un ejército de 5 mil hombres en una provincia de 20 mil habitantes de las cuales, dos tercios eran indígenas y negros, preparando milicias, batallones de pardos, etc. Liberará a los negros enrolados en el ejército, parlamentará con los originarios del Sur para solicitar su apoyo y obtendrá la colaboración del pueblo expresada en el trabajo gratuito, en

donaciones, como lo realizado por Martina Chapanay o Tropero Sosa.

Engañará al enemigo a través de la "guerra de zapa", una estrategia de espionaje y contraespionaje para confundir a los españoles con información falsa y propagandizar la causa revolucionaria. Levantará fábricas de pólvora, confiscará bienes de realistas para recaudar los fondos necesarios para el cruce, impulsará una reforma tributaria castigando al que más tiene y tomará medidas de urgencia en una economía de guerra.

Por último, llevará adelante una ingeniería militar excepcional, organizando el paso del ejército en seis columnas, preparando el cruce de 5 mil hombres por la cordillera más alta de América, transportando recursos, armas y víveres por pasos es-

trechos y ríos, superando las inclemencias climáticas y concentrando sus fuerzas en forma sincronizada para enfrentar a los realistas. El cruce de los Andes es una de las hazañas militares más importantes de todos los tiempos.

La campaña se realizará sin el apoyo de la elite criolla porteña, que no sólo intentará sabotear el proyecto ordenando la destitución de San Martín, sino que buscará entregar las provincias Unidas a otros imperios, como la negociación llevada adelante por Alvear con los ingleses. Y por otra parte, será posible por el sacrificio y entrega de los pueblos indígenas y los caudillos del Norte como Güemes, Azurduy, Arenales, etc., que impidieron sucesivas invasiones realistas.

La campaña de San Martín arrojó varias reflexiones y enseñanzas, ubicó el problema fundamental que implicaba la dependencia colonial como traba fundamental para el desarrollo de los pueblos, desarrolló un proyecto de liberación y de Patria Grande protagonizado y sustentado por las masas populares y enfrentó las continuas claudicaciones de las elites oligárquicas que impulsaban nuevas formas de dependencia.

Sin embargo, el proyecto político de Nación de San Martín, Moreno y Belgrano fue derrotado y las elites oligárquicas arrojaron al país a nuevas formas de dependencia. A 200 años de aquella gesta, nuestros principales recursos y servicios están en manos de monopolios extranjeros y se agiganta el saqueo y la contaminación de nuestro territorio. Se mantiene una economía trabada y deformada por la dependencia imperialista, que destruye la industria nacional e impone un tipo de agricultura para el mercado externo. Crecen en consecuencia la pobreza, la desocupación, la explotación y las desigualdades sociales.

A 200 años del cruce de Los Andes es necesario rescatar el proyecto que luchaba por un Patria Grande, con igualdad y desarrollo soberano. Como dirían "Ni amo viejo, ni amo nuevo, ningún amo en nuestra patria". Es imprescindible una segunda y definitiva independencia que haga realidad la "noble igualdad", o como diría San Martín, "seamos libres que lo demás no importa nada".

**Firman:** Movimiento por la Segunda Independencia, CCC (Corriente Clasista y Combativa), Agrupación Docente Verde "4 de abril", Estatales en Unión y Lucha "Agrupación Celeste y Blanca", CEPA (Corriente Estudiantil Popular Antiimperialista), Apepro (Asociación de Pequeños y Medianos Productores), Corriente Pichoniana, Liberpueblo Mendoza, Agrupación de Mujeres "Se Vienen las Mendocinas", PTP (Partido del Trabajo y del Pueblo) en el Frente Popular, PCR (Partido Comunista Revolucionario).

NO A LA BAJA DE IMPUTABILIDAD

## No somos peligrosos, estamos en peligro

"Comienza un año electoral y reaparecen los oportunistas que pretenderán instalar en la agenda el tema de la tan ansiada seguridad ciudadana bajo premisas superficiales y falsas que, no sólo no resuelven el problema, sino que además generan una brecha social más profunda y una estigmatización que actuará directamente en contra de los más desprotegidos, estigmatizando a vastos sectores de la población juvenil, aislándolos aún más, ampliando y profundizando una marginalidad que generará mayores niveles de violencia social", señalaba la convocatoria para organizar el espacio No a la Baja en la Argentina.

Decenas de organizaciones sociales, políticas, sindicales se reunieron el pasado miércoles 11 en el auditorio de ATE Nacional para empezar a coordinar acciones para decirle No al proyecto de Macri y Garavano que plantea la baja de la edad de imputabilidad de 16 a 14 años. La convocatoria fue lanzada por la fundación Che Pibe, Niñez y Territorio, y el Foro por la Niñez. Estuvo presente Nora Cortiñas, de Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora.

También estuvieron presente referentes de la CCC, la JCR y el PCR,



y el Movimiento Ni Un Pibe Menos por la droga. Desde este último espacio se hizo hincapié en la importancia de apuntar a las causas que llevan a los pibes a la delincuencia, reclamarle al gobierno que enfrente esas problemáticas y apuntar a la necesidad de pelear por educación, trabajo, cultura y deporte para los pibes.

Asimismo, intervino Raúl Rajneri, secretario de Juventud de la CTA Autónoma quien, entre otras cosas, enfatizó en la importancia de

darles voz y protagonismo a los jóvenes en esta pelea que se avecina.

El documento fundante del Foro No a la Baja de la Punibilidad en la Argentina señala que "Actualmente, existen alrededor de 645 jóvenes detenidos en la provincia de Bs. As. 523 en centros cerrados, 115 en centros de contención semiabiertos, otros en unidades penales de adultos (ya cumplieron 18 años de edad) y alrededor de 23 con medidas de seguridad (menores de 16 años - sin pro-

ceso. Datos del 15 de diciembre de 2016). La intervención de menores en delitos graves es estadísticamente baja como para justificar las reiteradas arremetidas de medios y políticos oportunistas contra los jóvenes. De las estadísticas de la Procuración General de la Provincia de Buenos Aires, se desprende que normalmente el delito juvenil asciende a un porcentaje que oscila en el 3.5 por ciento del total, del cual sólo el 1 por ciento refiere a delitos graves".

Asimismo enfatiza en que "lo que resulta prioritario es terminar con el narcotráfico, que tiene en la mira a niños, niñas y adolescentes en situación de vulneración (crónica y sistemática) de derechos. Necesitamos el cumplimiento de los tratados internacionales y las leyes nacionales y provinciales que garantizan los derechos de toda la infancia, en la Argentina de la injusticia social, de la escandalosa muerte de 14 niños menores de un año por día debido a causas evitables, de la desnutrición y el analfabetismo funcional, de la irracional concentración demográfica en mega-ciudades con conurbanos que terminan siendo cárceles a cielo abierto de población excluida".

### GRAGEAS



**MANUELA PEDRAZA**  
Cuando, en 1806, Gran Bretaña invadió Buenos Aires por primera vez, Manuela decidió acompañar a su marido soldado en el fragor de la batalla, sin acobardarse por metralla y cañones. Cuando él cayó atravesado por una bala, Manuela tomó su fusil y mató al inglés que le había disparado. Terminada la lucha, Liniers la recompensó con el grado de alférez y goce de sueldo.

**EL PROLETARIADO DEBE ARMARSE**  
"Una clase oprimida que no aspirase a aprender el manejo de las armas, a tener armas, esa clase oprimida sólo merecería que se la tratara como a los esclavos... La clase opresora está armada. Nuestra consigna: armar al proletariado para vencer, expropiar y desarmar a la burguesía".

**V. I. Lenin:** "El programa militar de la Revolución Proletaria" O. Escogidas. Tomo 23.

**EL EMPLEO DE LA FUERZA POR LAS MASAS**

"Un año antes de la revolución hemos apoyado el empleo de la fuerza por parte de las masas contra su opresor, especialmente en la época de las manifestaciones callejeras. Hemos tratado de que la lección dada por cada manifestación de ese tipo fuera asimilada por todo el país".

**V.I. Lenin:** "El programa militar de la Revolución Proletaria". Obras Escogidas. Tomo 23.

**CHINA SE OPONE AL ASESINATO DE INDIVIDUOS COMO MEDIO DE LUCHA POLÍTICA**

El representante de China en la 6ª Comisión Jurídica de la Asamblea General de las Naciones Unidas del 9 al 22 de noviembre de 1972, Pi Chi-lung dijo: "El gobierno chino se opone al asesinato y secuestro de individuos como un medio para librar luchas políticas y se opone también a los actos aventureros de terrorismo efectuados por individuos o un reducido número de personas divorciados de las masas, porque perjudican los intereses de la causa de la liberación nacional y la revolución de los pueblos. Esta ha sido la posición consecuente del gobierno chino".

**Pekín Informa** Nº 49, 13 de diciembre de 1972.



QUILMES BERAZATEGUI VARELA

LUCHAR POR LA REVOLUCIÓN  
QUE NECESITA LA ARGENTINA

# Brindis 49º aniversario del PCR

**Nuestros corresponsales informan sobre los brindis que se vienen haciendo en todo el país para celebrar el aniversario de nuestro querido PCR.**

## BUENOS AIRES

**Quilmes-Berazategui-Varela.** El 5 de enero en un clima festivo, alegre y de unidad amigos, compañeros y camaradas del PCR, del PTP, del Frente Popular, de Unidad Popular, la CCC, el MUS, la CEPA, el MIJP, la Comisión de Mujeres de Quilmes-Berazategui-Varela, de la Comisión de Homenaje a las Madres de Plaza de Mayo de Quilmes, de la Agrupación Azul y Blanca de Suteba, de la Agrupación 1º de Mayo de ATE Quilmes, entre otros, nos reunimos en el amplio patio decorado con nuestras banderas

Luego de la bienvenida, que estuvo a cargo del camarada Guillermo, nos dirigió un saludo Ignacio Custer, de la Juventud de Unidad Popular, que resaltó que “somos fuerzas hermanas y vamos con todo al desafío de lograr las afiliaciones necesarias para constituir el partido Frente Popular en la provincia de Buenos Aires”. También estuvo presente el presidente de Unidad Popular Quilmes, Ricardo Robles.

El compañero Pedro, coordinador del MIJP zonal, hizo un brindis resaltando la importancia de haber conquistado el reconocimiento de varios centros de jubilados en la zona y reafirmó la continuidad de la lucha de los mayores por el 82% móvil y demás reivindicaciones. Luego Lorena, responsable de la Comisión de Mujeres, se refirió a la lucha que se viene desarrollando por la declaración de la Emergencia en Violencia contra la Mujer, y en ese marco la gigantesca movilización por Gina y por todas. Romina, de la Junta Promotora del partido Frente Popular, contó cómo fue el gran Encuentro del FP del 17 de diciembre e invitó a todos los presentes a afiliarse. Decenas de compañeros y amigos llenaron sus fichas.

Mientras disfrutábamos de una muy rica comida que cada uno acercó para compartir, dio un saludo Manuel, secretario de la JCR zonal. Planteó que en 2016 enfren-

taron en las calles el hambre frente a un gobierno que condena a los jóvenes a la droga y a la muerte. Y que “es un orgullo participar en nuestro partido, con mártires como René Salamanca y Gody Alvarez, que dieron la vida por la revolución. Los tomamos como ejemplo vivo a seguir”. Concluyó al grito de “¡30 mil compañeros detenidos desaparecidos, presentes! ¡Viva el Partido Comunista Revolucionario!”

Luego escuchamos las palabras de nuestra secretaria zonal Liliana Méndez, que nos dio la bienvenida y planteó la alegría de que cada vez seamos más. Manifestó: “tenemos la convicción y el orgullo de que hemos sido, desde el primer minuto que se constituyó nuestro Partido hasta la actualidad, fieles a la lucha por la Revolución que necesita nuestro Pueblo y nuestra Patria, que nos libere del latifundio y dependencia que nos oprime. Queremos recordar a nuestros muertos y nuestros mártires queridos y en nombre de Enrique Rusconi, Salamanca y Gody nombramos a todos ellos. Son y serán nuestra bandera. No olvidamos, porque el olvido es traición”.

“El año que pasó volvió a demostrar que no somos un pueblo manso. El gobierno creía que el hartazgo hacia la política K era producto de un giro a la derecha de las masas populares. Por eso una de las primeras medidas que tomó y publicitó fue la del Protocolo de seguridad contra los piquetes y las luchas populares. Ya en diciembre de 2015 los trabajadores de Cresta Roja mostraron que los trabajadores no íbamos a abandonar las calles y hasta el día de hoy el protocolo no lo pudieron implementar. No han podido correrse de las calles. Nos plantamos sabiendo que no queríamos retroceder, que no queríamos volver a la mentira K”.

Seguidamente la camarada Méndez reseñó algunas de las múltiples luchas del 2016 en las que “pudimos avanzar provincial y nacionalmente con los instrumentos del PTP y el Frente Popular para superar la derrota que tuvimos en las Paso del 2015. Nos quieren hacer elegir entre Macri y Cristina, nosotros luchamos por constituir un gran frente como el que se forjó en las calles, donde podamos confluír electoralmente”. Y culminó diciendo: “2016 fue un año donde nos fortalecimos y desarrollamos. Esto tiene que estar al servi-



ZONA OESTE GBA



TUCUMÁN



CHUBUT

cio de lo que nos planteó nuestro querido secretario general Otto Vargas cuando en la Conferencia que hicimos en febrero dijo que somos un partido chico para una estrategia revolucionaria. Tenemos que crecer y ser muchos para llegar a ser el instrumento que necesitan las masas para dar vuelta la tortilla a favor de la clase obrera y el pueblo y para hacer realidad la revolución que necesitamos. En este 49º aniversario es así que volvemos a reafirmar sinceramente y de todo corazón que la felicidad está en la lucha”.

**Zona Oeste GBA.** El miércoles 28 de diciembre despedimos el año con un gran festejo en la Quinta, sede de la CCC de la Zona. Alrededor de un centenar de compañeros participaron del evento, aportando a un lindo momento de charlas, saludos y festejos, compartiendo comida y bebidas en el brindis.

Se reflejó el avance de la CCC y el Partido en este año de luchas contra el gobierno de Macri, donde pudimos abrirle a fin de año la mano, obteniendo conquistas importantes para fortalecer la organización que permita profundizar la pelea y poder derrotar al ajuste y la entrega macrista. Participaron numerosas compañeras y compañeros de los distintos barrios, tercerizados ferroviarios, compañeras de la Agrupación Mujeres en Tren de Lucha, del Hospital Posadas, docentes y jóvenes. Fue una alegría encontrarse entre compañeros de muchos años, algunos que han vuelto, y sobre todo muchos nuevos que se han sumado. Contamos también con la presencia de compañeros de Emancipación Sur de Moreno.

Saludó en primer lugar María, dando la bienvenida a los nuevos compañeros, y resaltando las luchas de la CCC durante todo el año que culminaron con la sanción de la Emergencia Social y los avances logrados a partir de eso. Llamó a redoblar los esfuerzos para obligar al gobierno a cumplir con las reivindicaciones logradas, y para ir por más. Para lo cual es fundamental avanzar en la masificación y la organización del movimiento en cada barrio.

Luego Ariel, por la dirección zonal, recordó a la camarada Amalia fundadora y dirigente de la zona, fallecida hace 5 años, y a Gurú, pilar de la zona que nos dejó hace 3 años. Hizo un breve recorrido por las luchas de este año, la caracterización del gobierno de Macri y las perspectivas para el 2017. Planteó el desafío de profundizar las luchas para derrotar al gobierno, y en la pelea electoral la construcción del Frente Popular, con el desafío hoy de garantizar la campaña de afiliación para obtener la personería. Por último llamó a sumarse al PCR en el camino de la revolución de liberación nacional y social, única salida de fondo para nuestro pueblo.

## CHUBUT

En el Comedor CCC se realizó el brindis por los 49 años del Partido. Contamos con la visita de la compañera Gladys Roldan, presidenta de Amas de Casa del País. Durante el brindis hablaron Marcelo Barab, Gladys Roldan, Fernando García, Daniel Murphy y Paula Mamani.

Con mucha emoción brindamos por este nuevo aniversario de nuestro PCR y por seguir la lucha social y política contra la política de Macri, y por la revolución que termine con el latifundio y la dependencia y avance ininterrumpidamente al socialismo.

## TUCUMÁN

El 6/1/17 se hizo el brindis por el 49 aniversario del PCR en el galpón de la CCC de Aguilares, con la presencia de más de 70 compañeros y amigos, municipales, desocupados de la CCC, de las comunas y vecinos. Hablaron el dirigente del PCR y de la CCC Antonio Suárez y el compañero del PCR y secretario adjunto del Sindicato Municipal de Aguilares, Juan Abregu.

Suárez se refirió al comunismo, la revolución, la historia del PCR y de la CCC, sobre la política de los K y sobre todo de la política de ajuste, pobreza y entrega de Macri y la necesidad de luchar por la unidad de nuestro pueblo para construir otro país con trabajo para todos, salud, vivienda, educación, sin drogas ni pobreza y para ello desarrollar el PTP y la CCC.

**250** ★  
CRÓNICAS PROLETARIAS

## Las grandes huelgas en Santa Cruz (11)

La segunda huelga patagónica, entre octubre y diciembre de 1921, tuvo la característica de la organización de los huelguistas en columnas. Hubo tres grandes, al norte de Santa Cruz, al centro y al sur, todas con subdivisiones. Una característica común es que las columnas estaban conformadas por decenas o cientos de trabajadores, según el caso, de los cuales apenas una ínfima minoría estaba armada, con las escopetas y revólveres que requisaban en las entradas a las estancias, de las que se llevaban también caballos, autos, víveres, y de rehenes a los dueños o gerentes.

La columna norte (San Julián y Deseado) estaba al mando de José Font (Facón Grande), carretero criollo que no había participado de la primera huelga. En esta columna jugó un destacado papel Albino Argüelles (secretario general de la Sociedad Obrera de San Julián). Sobre Argüelles hubo durante años una polémica sobre su filiación política. Osvaldo Bayer lo da como “libertario” pero no enemigo de los socialistas internacionistas. El Partido Socialista lo daba como afiliado. Otto Vargas muestra documentación que demuestra que Argüelles era un obrero porteño que, como muchos otros, pasó del Partido Socialista al Partido Comunista, y en carácter de tal actuó en las huelgas patagónicas. En esta columna podemos nombrar además a Francisco Durán “El Andaluz”, José Balcarce, Antonio Echeverría, “El Paraguayo” y José González “El Porteño”. La mayoría de estos dirigentes fueron fusilados en Tres Cerros, Estancia San José y Jaramillo.

En el centro de la provincia (Puerto Santa Cruz y Río Chico), la huelga fue dirigida por Ramón Outorelo, y entre otros dirigentes estaban José

Descoubiere, El Ruso León, El Ruso Chico Villafañe, Pablo Rodríguez, Manuel Fernández García (a) El Lerdo, entre otros. Esta columna fue abatida centralmente en la Estancia Bella Vista.

En el sur santacruceño (Lago Argentino y Lago Viedma) el dirigente principal fue Antonio Soto, con columnas móviles que llegaron a contar con 600 integrantes. Aquí estaban Pablo Schulz, joven anarquista alemán, Roberto Triviño Cárcamo, “El Alemán” Otto, entre muchos otros. Establecieron como base la estancia La Anita, de los Menéndez Behety, desde donde partían hacia las distintas estancias a hacer requisas que eran debidamente anotadas y a cambio de las cuales se entregaban boletas firmadas por el mismo Soto. Esta columna fue la última en caer. Soto ya conocía los fusilamientos de Facón Grande y de Outorelo, y se produjo un fuerte debate entre los que planteaban enfrentar al ejército y los que, como Soto, argumentaron que lo mejor era huir a Chile.



“Practicar el marxismo y no el revisionismo; trabajar por la unidad y no por la escisión; actuar en forma franca y honrada y no urdir intrigas y maquinaciones”  
Mao Tsetung

[www.pcr.org.ar](http://www.pcr.org.ar)

[twitter.com/PCRArgentina](https://twitter.com/PCRArgentina)

**DIRECCIÓN:** Pichincha 165, 2º piso,  
Buenos Aires, Argentina  
**TEL:** 4951-4666

**CORRESPONSALES:**

[hoyredpcr@gmail.com](mailto:hoyredpcr@gmail.com)  
• Cierre del **hoy** sábado hasta 13 hs.  
• Noticias de último momento:  
hasta el lunes a las 13 hs.

• envíos al portal del PCR  
[corresponsalwebpcr@hotmail.com.ar](mailto:corresponsalwebpcr@hotmail.com.ar)

• Internacional  
[intpcrarg@gmail.com](mailto:intpcrarg@gmail.com)  
• Política y Teoría  
[pytechague@yahoo.com.ar](mailto:pytechague@yahoo.com.ar)  
• Editorial Agora  
[www.editorialagora.com.ar](http://www.editorialagora.com.ar)  
• Instituto marxista-leninista-maoísta  
[institutomlm@gmail.com](mailto:institutomlm@gmail.com)

SU FIGURA SE AGIGANTA EN LA MEMORIA DEL PCR

# José Planes *¡presente!*

El 23 de enero de 1968, pocos días después de fundado el PCR, falleció el camarada José (Pedro) Planes. En su memoria reproducimos una nota publicada en nuestro periódico *Nueva Hora* n° 270 del 6 de febrero de 1978, al cumplirse su décimo aniversario.

■ José Planes (Pedro) fue uno de los cuadros dirigentes de la Federación Juvenil Comunista que, a comienzos de la década del sesenta, inició en el Partido Comunista la crítica a la camarilla revisionista codovillista.

Al igual que muchos cuadros del PC y la FJC había sido conmovido por la traición frondicista y los zig-zag oportunistas de la dirección del PC.

En 1957 visitó por primera vez la URSS. Las transformaciones producidas en ese país por la restauración capitalista, transformaciones para las que no encontraba explicaciones claras, lo perturbaron hondamente. Más aún cuando luego de su estadía en la URSS tuvo oportunidad de visitar la República Popular China, y pudo conocer así un país en el que se mantenía una auténtica dictadura del proletariado.



JOSÉ PLANES Y OTTO VARGAS

■ José Planes fue un ejemplo de revolucionario marxista-leninista, que sirvió desde adolescente hasta su muerte, a la inmensa mayoría de su pueblo y de los pueblos de todo el mundo.

Lentamente maduró el proceso que lo llevó, junto a otros cuadros dirigentes de la FJC, a iniciar, a principios de la década del sesenta la revisión teórico-política de la línea del PC. Su informe al Comité Central de la FJC del 23/24 de junio de 1962, en las duras condiciones de represión interna existentes en el PC produjo un gran remezón en la organización juvenil ya que abrió, a partir de plantear los problemas organizativos más simples la inquietud por los problemas políticos (originados en la degeneración revisionista del PC) que estaban tras esos problemas organizativos, aunque no pudiese dar respuesta a los mismos.

La camarilla codovillista se vengó a través de la intriga y la persecución política con la que pretendió, tanto en el 12º congreso del PC como en el octavo Congreso de la FJC, reducir a silencio la oposición que, a la cabeza de la FJC encarnaba José Planes. Esto no hizo más que fortalecer sus convicciones sobre la degeneración de esa camarilla que usurpan-

do la dirección del PC había convertido a éste en un partido revisionista, y creado todas las condiciones para su posterior transformación en quintacolumna del socialimperialismo soviético.

Su posterior estadía en la URSS, le permitió madurar la certeza del carácter internacional de la corriente oportunista que expresaba el codovillismo en la Argentina. Su decisión de romper ideológica, política y orgánicamente con la dirección degenerada del PC, acompañando al proceso que llevó a la fundación del PC-CNRR (como se llamó inicialmente nuestro Partido), fue por eso fundada en una profunda convicción revolucionaria.

El 23 de enero de 1968 pocos días después de fundado nuestro Partido moría José Planes. Había sido designado miembro de su Comité Nacional y Secretario de Organización del mismo.

José Planes fue un ejemplo de revolucionario marxista-leninista, que sirvió desde adolescente hasta su muerte, de todo corazón, a la inmensa mayoría de su pueblo y de los pueblos de todo el mundo. Internacionalista ejemplar y por ello patriota argentino.

Practicó siempre un estilo democrático de trabajo y de profundo respeto a las opiniones de las masas. Fue un ejemplo de modestia proletaria, autocrítico, enemigo de toda arrogancia y del más mínimo arribismo.

A los diez años de su muerte su figura se agiganta en el recuerdo de sus compañeros de lucha del Partido Comunista Revolucionario, a cuya fundación él contribuyó de manera tan decisiva. Y ese recuerdo es un estímulo más en la lucha por derrocar la sangrienta dictadura fascista que ha cubierto de sangre y dolor a la patria de los argentinos.

A 49 AÑOS DE LA FUNDACIÓN DEL PCR DE LA ARGENTINA

## Saludos del PCR de Uruguay



### Camaradas del Partido Comunista Revolucionario de la Argentina:

Reciban nuestro saludo fraterno ante la conmemoración del 49º aniversario de vuestro partido.

Con la persistente crisis económica internacional, se han ido agudizando estos años las contradicciones del sistema imperialista-capitalista. Las burguesías de los países imperialistas buscan descargar la crisis en las espaldas de la clase obrera y de los pueblos y naciones oprimidas del mundo.

Persisten por años criminales

guerras de agresión imperialistas por el control de las materias primas y posiciones estratégicas, sobre todo en el Medio Oriente.

Se tensan cada día también las contradicciones interimperialistas y aumenta el peligro de una guerra mundial.

En ese contexto internacional, en nuestros países la crisis económica viene golpeando cada día a la clase obrera y el pueblo, y esto se expresa en luchas crecientes por reivindicaciones y por los imprescindibles cambios de fondo, que los gobiernos de las derechas tra-

dicionales y los seudoprogresistas niegan, profundizado la entrega y la explotación.

Generando con esto más condiciones para el desarrollo de nuestros partidos, del clasismo a nivel sindical y para forjar frentes para la lucha antiimperialista consecuente y en una perspectiva revolucionaria.

Con nuestro mayor aprecio y reconocimiento por mantenerse firmes como un gran partido m-l-m, al frente de la clase obrera y el pueblo argentino, pero también como un referente de primera línea en el plano internacional, salud camaradas.

Vivan los 49 años de lucha del PCR de la Argentina  
Vivan nuestros mártires heroicos  
Viva la unidad de nuestros partidos M-L-M

**Partido Comunista Revolucionario del Uruguay, 6 de enero de 2017.**  
**Ricardo Cohen, secretario general.**  
**Carlos Sosa, Frente Sindical.**

ANTE EL FALLECIMIENTO DE JOSÉ MARÍA DÍAZ BANCALARI

## A los compañeros peronistas de San Nicolás



■ Con el Dr. José María Díaz Bancalari hemos recorrido un largo camino, particularmente desde el fin de la dictadura genocida.

Durante muchos años, la mutua amistad compartida, más allá de las obvias diferencias ideológicas, nos encontró compartiendo trincheras a favor de los intereses de nuestro pueblo y nuestra Nación.

Así fue, para tomar solo un par

de ejemplos, durante la lucha contra la privatización de Somisa impulsada por el gobierno del Dr. Alfonsín, o contra el pago de la ilegítima deuda externa contraída en épocas de la dictadura. En ese sentido recordamos nuestra participación conjunta en el Foro de la Deuda Externa y en el acto que se realizó al cumplirse un año de la muerte del Dr. Alejandro Olmos en Plaza Mitre.

Más adelante, en los inicios del periodo kirchnerista, nuestros caminos se bifurcaron. Y las diferencias políticas surgidas entonces nos distanciaron.

Despedimos a José María, un amigo peronista con quien supimos cultivar una importante amistad de la que guardamos gratos recuerdos.

Hacemos extensivo nuestro saludo a su familia.

San Nicolás, enero 10 de 2017.

**Armando N. Tactagi,**  
**Partido Comunista Revolucionario**

## COMUNICADO DE LA JUNTA INTERNA DE ATE INDEC

# La pérdida salarial de los estatales

## LA REDUCCIÓN SALARIAL EN NÚMEROS (Mes a mes, desde agosto de 2015)

Periodo	Salario DO <sup>1</sup>	Actualizado por IPC CABA	Diferencia	Salario Mínimo <sup>2</sup>
Ago-15	10.190,89	10.190,89	-	
Sep-15	10.190,89	10.359,77	168,88	
Oct-15	10.190,89	10.536,04	345,15	
Nov-15	10.190,89	10.741,89	551,00	
Dic-15	10.190,89	11.162,64	971,75	
Ene-16	10.190,89	11.624,48	1.433,59	
Feb-16	10.190,89	12.085,91	1.895,02	
Mar-16	10.190,89	12.486,94	2.296,05	
Abr-16	10.190,89	13.304,20	3.113,31	
May-16	10.190,89	13.973,95	3.783,06	
Jun-16	11.158,48 <sup>3</sup>	14.424,29	3.265,81	
Jul-16	12.202,97 <sup>3</sup>	14.735,33	2.532,36	
Ago-16	13.661,12 <sup>3</sup>	14.623,57	962,45	20.213,74
Sep-16	13.661,12	14.819,98	1.158,86	20.533,04
Oct-16	13.661,12	15.249,77	1.588,65	20.875,66
Nov-16	13.661,12	15.551,77	1.890,65	21.208,46
Dic-16	15.311,12*	15.744,89	433,77	21.420,00**
<b>TOTAL</b>			<b>26.390,37</b>	

1. Escala salarial vigente según convenio Sinep Decreto 2098. / 2. Según Informe de Canasta de Ingresos mínimos estimada por ATE-Indec. / 3. Estos meses recibieron el aumento salarial correspondiente. / \* Al salario correspondiente al mes de diciembre se le suma la primer cuota del Bono Extraordinario. De no tomarse ese monto la pérdida salarial sería de \$28.040,37. / \*\* Para esta actualización solo se utilizó la inflación informada por Dirección de Estadística de CABA.



Como lo hicimos en diciembre de 2016, nuestra junta interna de ATE-Indec, calculó la pérdida salarial, producto de la inflación sostenida durante los últimos meses, asociada fundamentalmente a productos de la canasta alimentaria, servicios y vestimenta. Según la Dirección General de Estadística y Censos de la CABA, la inflación anual arrojó un 41%.

Se hace necesaria la reapertura de las paritarias para discutir con el Estado empleador una compensación salarial tendiente a recuperar el poder adquisitivo perdido, que desde agosto del 2015 hasta diciembre de 2016 fue de \$ 26.390,37, como mostramos en el cuadro al final.

Para los trabajadores estatales nacionales, provinciales y municipales, las autoridades tienen la intención de plantear un aumento salarial que contemple la inflación proyectada para este año, de un 18%. Es el caso de los trabajadores de la provincia de Buenos Aires. Planteo que de conjunto, debemos rechazar todos los trabajadores sea cual fuera el sindicato de base o central a la que pertenezcamos.

No sólo porque quieren imponer un techo salarial (lo que impide que se hable de "Paritarias Libres") sino porque se pretende dejar de lado en esa discusión la inflación acumulada.

Es preciso tener en cuenta, además, que la precariedad laboral ronda al 70% de la planta de estatales nacionales, a quienes, además de la estabilidad, se les sigue escamoteando el derecho constitucional de "igual remuneración por igual tarea".

Ahora, según las declaraciones del ministro de Modernización, Andrés Ibarra, el gobierno promete una "batalla contra la 'burocracia' de la planta estatal" ... ¿o una "cruzada" contra el otro 30% de trabajadores, los permanentes?

Un cóctel peligroso si, además, el gobierno apelara a las pasantías -una forma contractual excesivamente precaria- para sumar trabajadores donde fuera necesario. Todo esto en medio de la lucha de muchísimos compañeros para mantener sus puestos de trabajo.

### Metodología

El cálculo se realizó tomando como base el salario de una categoría DO, según escala salarial vigente del convenio Sinep Decreto N° 2.098 de la Administración Pública Nacional. En la tercera columna se actualizó dicho salario por IPC CABA mes por mes. Se consideró esa categoría por ser la que representa la mayoría de los trabajadores.

La cuarta columna representa la pérdida del valor absoluto del salario al restar los valores de CABA de los valores Sinep.

La conclusión es que la diferencia actual entre el salario que cobramos y la pérdida producto de la inflación es de \$26.390,37.

**¡Pase a planta permanente!  
¡No fuimos ni seremos cómplices de la mentira!**

ATE Indec, enero de 2017

## OPINIONES DE UN EXPERTO DE INTA

# Soja e inundaciones

Reproducimos esta nota que señala que las grandes inundaciones no se explican sólo por la caída de lluvia, sino por el mal uso del suelo que impone "el modelo productivo" (la explotación latifundista en que se basa el llamado "agronegocio"). Advierte que si no se detiene este proceso habrá mayores inundaciones.

El monte nativo absorbe 300 milímetros de agua por hora. Una pastura convencional (donde hay ganado) 100 milímetros. Y un campo con soja apenas 30 milímetros por hora. Una investigación del INTA explica que el cambio del uso del suelo es un factor fundamental para explicar por qué las inundaciones son cada vez más continuas y graves. "No estamos de acuerdo en que los excesos hídricos se deban a la falta de obras ni al exceso de lluvias, sino más bien a cuestiones asociadas al proceso de minería que sufre la agricultura y a la agriculturización de las últimas dos décadas principalmente", afirma Nicolás Bertram, investigador del INTA Marcos Juárez (Córdoba). También apunta a las responsabilidades del poder econó-



mico del agronegocios.

Misiones sufrió una gran inundación en 2014. A inicios de 2015 fue el turno de Córdoba y Santiago del Estero. El segundo semestre sufrieron el Litoral y Buenos Aires. Este año fue el turno de Santa Fe, Entre Ríos, Chaco, Corrientes, Córdoba y noroeste bonaerense. "Fue un tsunami que vino del cielo", había dicho en 2015 el entonces gobernador de Córdoba, José Manuel de la Sota. En línea similar, responsabilizando a la

naturaleza, argumentaron otros mandatarios. Bertram estudia desde hace diez años los "excesos hídricos". Su trabajo académico fue titulado "Ascenso de napas en la región pampeana: ¿Incremento de las precipitaciones o cambios en el uso de la tierra?" (firmado junto a Sebastián Chiacchiera). Analizaron las lluvias de los últimos cuarenta años y los cambios en el modelo agropecuario (sojización y expulsión de ganadería), entre otras variables. "El

incremento sostenido del componente freático que se dio en los últimos 40 años en la región pampeana, y que en la actualidad se acerca demasiado a la superficie, conlleva a un alto riesgo no solo en lo que respecta a producciones agrícolas ganaderas, sino también en sectores urbanos, pudiendo generar en ambas situaciones de inundaciones", alertaba el trabajo, presentado en el XXV Congreso Nacional del Agua (Cognagua 2015) en Paraná.

Bertram explica en lenguaje gráfico: "La napa estaba a diez metros de profundidad y hoy está a menos de un metro. Los suelos están saturados, no pueden absorber más. Es como si antes teníamos una maceta grande y echábamos un balde de agua. Ahora la maceta es diez veces más chica pero echamos el mismo balde de agua". La investigación explica que se observaron dos tipos de efectos en el comportamiento de la napa, a corto plazo (asociado a precipitaciones) y largo plazo (relacionados con los cultivos y el consumo que generan). Luego del procesamiento de datos (donde confirmaron que las lluvias se mantuvieron dentro de sus promedios anuales) aseguran: "A partir de datos históricos se puede observar una relación directa entre el incremento de los cul-

tivos agrícolas (de soja principalmente) y el acercamiento de la napa freática a la superficie". El trabajo señala que buena parte de la región pampeana la napa freática se encuentra a un metro de profundidad (o menos) y recuerda que diez millones de hectárea pasaron de la actividad ganadera o mixta a la puramente agrícola, con preponderancia de la soja. "Millones de hectáreas de pasturas y pastizales que consumían agua durante los doce meses del año fueron cambiadas por cultivos anuales que, en el mejor de los casos lo hacen durante un tercio o la mitad de ese tiempo, pasando de consumir anualmente 1500-2000 milímetros a 500-800 milímetros", precisa el trabajo como explicación del ascenso de la napa casi a la superficie.

Sobre la actual inundación, que afecta a 40 mil personas (11 mil evacuados), el investigador del INTA señala que "llovió por encima de la media, pero de ninguna manera eso explica la magnitud del desastre; la clave está en el ascenso de la napa y que arrasaron el monte que retenía agua". La investigación concluye que "si no se modifican las rotaciones o el uso de la tierra, no sólo se seguirá incrementando el nivel freático, sino también la superficie, con un alto riesgo de anegamiento". Afirma que se pueden encontrar soluciones (incorporación de pasturas, otros cultivos, mejor manejo de agua), pero debe primar una "mirada amplia", interdisciplinaria, donde además de los sectores productivos se tenga en cuenta los aspectos ambientales y sociales.

Fuente: Primera Plana, de Pergamino

## NO A LOS RECORTES EN MEDICAMENTOS

# Marcha de jubilados del MIJP a PAMI



JUBILADOS Y PENSIONADOS FRENTE AL PAMI

**El viernes 13, compañeros del Movimiento Independiente de Jubilados y Pensionados de Capital Federal y Conurbano bonaerense se movilaron para reclamar que se pare con el ajuste en las prestaciones de servicios.**



La jornada arrancó con una concentración en el Obelisco porteño y posterior movilización a la sede de PAMI. Una vez allí, un grupo de compañeros mayores hicieron una sentada con sus sillitas, al tiempo que varios de pie, agitaban palmas para conseguir el recibimiento de las autoridades.

Sobre la media calzada de calle Corrientes cortada, los compañeros mantuvieron conversaciones con tres funcionarios de tercera línea de PAMI, a quienes les manifestaron en primera persona no sólo el desacuerdo con la

política de ajuste que está aplicando Mauricio Macri, de la mano del director Carlos Regazzoni, sino el cambio de política con respecto a la entrega de medicamentos y otras prestaciones. Durante las conversaciones, se repartió un volante en el que los compañeros reclamaron, entre varios puntos: que se regularice el PAMI, para que los jubilados podamos opinar, decidir y dejar de estar afuera a merced de los administradores de turno. Que se investiguen todos los negociados.

Que se paren los fabulosos aumentos a la industria farmacéutica. Que se suspendan todas las medidas de ajuste contra jubilados y pensionados. Y denuncia: plata hay, necesitamos una asignación que permita cubrir nuestras necesidades mínimas.

## Nos llevan a una muerte silenciosa

Al finalizar la jornada, conversamos con Mariano Sánchez, coordinador nacional del MIJP y con la compañera Nelba Salazar del MIJP.

**Mariano Sánchez:** “Estamos acá protestando por los recortes en el PAMI. El gobierno ha dicho que el que tiene un coche de menos de diez años, al que tiene una casa o dos, al que gana una mínima y media, no le corresponden los medicamentos.

“El tema es que ellos están haciendo un ajuste en el PAMI porque de cinco medicamentos gratuitos ahora te dan cuatro. El problema es que el PAMI ha sido siempre una caja de los distintos gobiernos, de éste y de los anteriores y no se resuelven las prestaciones como corresponde.

“Nuestro reclamo principal sigue siendo el salario, porque con 5.600 pesos los compañeros están en la indigencia. Por eso nosotros decimos que hay que terminar con las intervenciones, que tiene que estar en manos de sus reales dueños que son los jubilados y los trabajadores que aportamos en la Argentina y hoy somos convalidados de piedra. Por eso hemos venido a pedir una entrevista con Regazzoni para discutir estos temas del ajuste y de la dirección del PAMI. Queremos discutir por qué nuestras urgencias siempre quedan relegadas. No sólo la atención médica es deficitaria, también lo son los medicamentos, el esparcimiento y otras cuestiones que la obra social tiene que abarcar.

El propio gobierno está diciendo que para no ser pobre hay que ganar 13.500 pesos, y para no ser indigente hay que tener 6.000 y pico de pesos. Entonces, los que estamos cobrando 5.600 de la mínima -que es el 70% de los jubilados y pensionados-, estamos en la indigencia. Ese es el problema de fondo que tenemos que pelear. Y que la obra social realmente cumpla las funciones que tiene que cumplir, que no haya recortes y que realmente apriete a los prestadores médicos y a los laboratorios para que realmente haya medicamentos más baratos porque es un despropósito lo que aumentan”.

**Nelba Salazar:** “El motivo son los ajustes que hay en el PAMI, el recorte que se manifiesta especialmente en los medicamentos y en todas las prestaciones médicas. El recibimiento, desde un punto de vista fue bueno, nos ofrecen entrar una delegación que represente todos los barrios. Nosotros queremos una entrevista con el interventor de PAMI para plantearle lo del ajuste fundamentalmente porque sabemos que es una política de Macri que ha hecho en todos los servicios, lo ha hecho con los trabajadores, y ahora lo hace con los trabajadores jubilados en sus prestaciones. El PAMI es una caja que da mucha plata y por lo tanto cada gobierno que sube, recorta los servicios y saca los fondos del PAMI.

“La situación de los jubilados es un desastre, de gente que cobra 5.600 pesos y de ahí tienes que descontarle la obra social. Muchos de nuestros compañeros están pagando moratoria, que va subiendo, con cuotas que llegan a los 1.000 pesos. Por lo tanto hay compañeros cobrando 4.000 pesos. Hoy la inflación pega muy fuerte, y ahora con el recorte a los medicamentos, los llevan a una muerte silenciosa”.

## REPUDIO A LA POLÍTICA REPRESIVA DE CORNEJO Y MACRI

# Mendoza: feroz represión a feriantes de Guaymallén

El 14 de enero, la policía provincial, por orden municipal, desalojó y reprimió a los feriantes ubicados en las calles de Mitre y Godoy Cruz. La represión con palos y gases lacrimógenos persiguió hasta a los niños. Hay hombres y mujeres golpeados. El desalojo dejó 18 detenidos, entre los que se encuentran compañeros de la CCC, trasladados a la comisaría 25 de Guaymallén.

Desde hace un año los feriantes reclaman poder realizar su actividad, el Municipio ha desoído los reclamos, propuso el traslado de la feria y ante la negativa de los manifestantes ha impulsado la represión y el desalojo. Desde el PTP y el PCR denunciamos la violenta represión impulsada por el Municipio y el Gobierno de Cornejo en el marco de las

políticas de ajuste de Macri, exigimos la liberación de los compañeros detenidos y continuamos reclamando políticas que garanticen

trabajo para millones de personas desocupadas y precarizadas.

**Partido del Trabajo y del Pueblo de Mendoza**



## RODEAR DE SOLIDARIDAD A LOS TRABAJADORES GRÁFICOS

# Lockout patronal de Clarín

El lunes 16, los trabajadores Artes Gráficas Rioplatense denunciaron el lockout patronal de Clarín. Pablo Viñas, secretario general de la Comisión Interna de Artes Gráficas Rioplatense denunció que la empresa esa mañana “puso un cartel diciendo que las liquidaciones están a disposición”. Luego cuenta: “En una carta dicen que para salvar financieramente a la empresa echan a todos los trabajadores gráficos. La situación es que nosotros estamos tapados de trabajo. Hacemos la revista *Viva*, *Genios*, *Jardín*, *Miradas*, *Rumbos*, *Elle*, revistas escolares, manuales, folletos. Acá no hay una situación de quiebra económica -denuncia el dirigente sindical- sino que hay una especulación de parte del grupo económico del señor Magneto pa-

ra atacar a los trabajadores, lograr que esta planta deje de funcionar bajo convenio colectivo y precarizar el empleo”.

“Los trabajadores que siempre nos hemos mantenido en una posición independiente de los gobiernos y de la empresa, llamamos a toda la comunidad, a todos los sindicatos y organizaciones sociales y de derechos humanos, comisiones internas, a los trabajadores, a rodear de solidaridad nuestro conflicto. Nosotros hemos ingresado a la planta para cuidar nuestra fuente de trabajo, porque no vamos a permitir que nos dobleguen”.

Desde estas páginas nos solidarizamos con los trabajadores gráficos en su justa defensa de sus puestos de trabajo, frente al apriete patronal de Clarín.

DAS NEVES Y MACRI REPRIMEN A ORIGINARIOS DE CHUBUT

# Fuera Benetton de tierra mapuche

**Repudio a la brutal Represión de la gendarmería de Macri y la policía de Das Neves, al servicio de grandes terratenientes como Benetton, contra la comunidad mapuche del Lof en Resistencia del departamento Cushamen.**



Corresponsal

La comunidad mapuche de Cushamen hace dos años recuperó sus tierras ancestrales de manos del magnate italiano Luciano Benetton, "dueño" de cerca de un millón de hectáreas en la Patagonia.

Das Neves y la conducción de la Federación de Sociedades Rurales del Chubut, en defensa de los grandes terratenientes, hicieron una campaña de propaganda, de maniobras y mentiras, que incluyó el supuesto "peligro terrorista internacional" con el objeto de devolver las tierras a Benetton. Mientras se llevaban a cabo negociaciones entre la comunidad mapuche de Vuelta del Río con las autoridades del Tren La Trochita, que atraviesa sus tierras, se desató una feroz represión a las 3 de la mañana del martes 10 de enero. La Gendarmería atacó con balas de goma, detuvo a varios miembros de la comunidad, golpeó a jóvenes, mujeres y niños. Además, esposaron a las mujeres y rompieron sus rucas (casas). Tras el violento desalojo hay tres imputados: Nicolás Daniel Hernández Huala, Ariel Marioto Garci y Ricardo Antihual, quienes fueron indagados en la sede del Juzgado Federal de Esquel y continúan incomunicados en la U.14 del Servicio Penitenciario Federal.

A los detenidos se los acusa de impedir la circulación del transporte ferroviario, resistir a la autoridad, lesiones y daños agravados. Por su parte, el juez Guido Otranto denegó la excarcelación de los tres miembros de la Comunidad Lof Cushamen.

A su vez en Maitén se encuentran detenidos: José Luis Buchili, Ivana Noemi Huetelaf, Gustavo Jaime, Daniela González, Javier Huencapan, Javier Huenchupan Ruiz, Pablo y Gonzalo Seguí, y Ricardo Antigual, miembros de la misma Comunidad.

## Nueva represión y ensañamiento

A primeras horas de la noche del miércoles 11, la Gendarmería y la Policía de Chubut reprimieron nuevamente la Resistencia Mapuche en el Lof Cushamen.

La comunidad denuncia que empezaron a disparar a quemarropa, dejando varios heridos, uno de ellos Fausto Emilio Jones Huala, con una

INMENSA SOLIDARIDAD NACIONAL E INTERNACIONAL CON LOS HERMANOS MAPUCHES DE CUSHAMEN



## "Volver a ser mapuche en las tierras que nos dejaron nuestros ancestros"

Reportaje a uno de los integrantes de la comunidad mapuche del Lof en Resistencia del departamento Cushamen.

✂ Mari mari kompuche. Yo soy uno de los integrantes de la Comunidad Lof en Resistencia del departamento Cushamen. Yo tuve a mi señora y a una de mis hijas en el brutal allanamiento que hizo el Estado. A mi mujer se la golpeó, se la pateó, unas veces se la maltrató, se la tiró de los pelos a punta de pistola, siendo que es una menor de edad. Bueno a todas nuestras lamien de la comunidad se las trató muy mal, quedaron muy golpeadas los peñi también, como ya se deben haber enterado en las noticias quedaron brutalmente golpeados. Y en el día de ayer sin mediar ningún tipo de palabra empezaron a tirar a quemarropa quedaron dos peñi muy mal heridos, que hoy están internados en muy grave estado. Hacemos responsable al Estado nacional, a los señores presidente Macri y a Das Neves de todo lo que está pasando o de lo que pueda llegar a pasarles a nuestros peñi a nuestras lamien si lamentablemente algo grave llegara a pasarles.

—Se ha hablado de que no estaban de acuerdo con el paso del tren La Trochita por las tierras de ustedes: ¿cuál es la situación?

—Hubo varias mesas de diálogo. En la primera no se llegó a ningún acuerdo porque los nervios estaban un poco alterados. En la segunda mesa, la comunidad quería llegar a un acuerdo para que pase por lo menos una vez, pero la compañía de La Trochita se negó a dialogar con nosotros; se levantó de la mesa, se fueron y nos dejaron con la palabra en la boca. Desmentimos totalmente que la comunidad no quería que pase más el tren. Estaba el acuerdo a que pase por lo menos una vez.

—¿Qué opinan ustedes sobre las tierras ancestrales?

—Son nuestras porque ahí vivían nuestros abuelos, nuestros bisabuelos. La Comunidad Cushamen es fundada por Nankuche Nahuelquir, que viene a ser el tata, tata abuelo de mi compañera. Todas las tierras son de nuestra gente mapuche, y para nosotros como mapuche, son tierras ancestrales y productivas. Por eso nosotros estamos peleando por nuestro territorio, para que se nos devuelva; para que podamos seguir viviendo como nuestros antiguos. Poder volver a ser mapuche en las tierras que nos dejaron ellos, que hoy lamentablemente tenemos que seguir peleándolas, porque las tenemos usurpadas por este multimillonario Benetton.

grave herida en el cuello por una bala de plomo.

Además afirman que hay otras personas heridas y denuncian que en el Hospital de Esquel no los atienden y que por ello, Huala, fue trasladado al Hospital de Lago Puelo y otras víctimas, al Hospital de Maitén.

Miembros de la comunidad hacen responsables al Estado nacional, al presidente Macri y al gobernador Das Neves de la brutal represión y de cualquier otro ataque contra la comunidad. También desmienten que en la mesa de diálogo la comunidad se opusiera a que circule el tren La Trochita. Mientras se realizaban las conversaciones, los representantes de la compañía ferroviaria, se levantaron de la mesa de diálogo y rompieron la negociación. Con respecto las tierras, la comunidad sostiene que son sus legítimos dueños porque ahí vivieron sus antepasados, son tierras ancestrales y productivas. "Somos mapuches, hoy estamos peleando porque las tierras están usurpadas por el terrateniente Benetton, queremos volver a vivir en ellas", declaran públicamente.

## Solidaridad con la comunidad mapuche

Diversas organizaciones de Derechos Humanos, políticas y sociales comenzaron a expresar su solidaridad pública el miércoles 11. En Buenos Aires, se realizó una manifestación frente a la Casa de la Provincia de Chubut, en repudio a la represión contra la comunidad mapuche Lof Cushamen en Vuelta de Río-Leleque.

Representantes de las organizaciones fueron recibidos por el director general de la Casa del Chubut en Buenos Aires, Germán Sahagún, a quien se le exigió la libertad de los detenidos, la atención inmediata de los heridos y la devolución de las tierras,

✂ la comunidad sostiene que son sus legítimos dueños porque ahí vivieron sus antepasados, son tierras ancestrales y productivas

usurpadas por el terrateniente Benetton a la comunidad Mapuche. Sahagún respondió que se comunicaría con Das Neves.

Mientras tanto, en Comodoro Rivadavia, en la sede de la CTA Autónoma se reunieron representantes de organizaciones políticas, sociales y de derechos humanos donde se acordó realizar en Comodoro, el viernes 13 a las 11hs., una movilización y corte en San Martín y Güemes (ruta 3) para exigir: ¡Basta a la brutal represión de Macri y Das Neves contra los hermanos mapuche Lof Resistencia Cushamen! ¡Libertad inmediata a todos los presos! ¡Fuera Benetton!

El corte sobre Ruta 3 el viernes 13 tuvo mucha repercusión y apoyo solidario de todo el pueblo comodorense. Participaron CTA-A, CCC, PTP, PCR, Judiciales y otras organizaciones. Después de una hora de asamblea, cerró el acto un hermano mapuche del Lof en resistencia del departamento Cushamen que denunció la brutal represión y reclamó la inmediata libertad a los tres hermanos.

## Graves denuncias y liberación de los detenidos

Mientras tanto seguían injustamente detenidos siete hermanos ba-

jo la Justicia provincial en Esquel y 3 en la Unidad 14 bajo el Juzgado Federal.

Los siete hermanos mapuches que fueron detenidos por la policía provincial en El Maitén, fueron gravemente golpeados. Luego fueron trasladados a Esquel.

Pero los hermanos no estaban solos, contaban con la resistencia de la comunidad, la enorme presión con movilizaciones, declaraciones y petitorios solidarios, las denuncias de Amnesty Internacional, Endepa (Equipo Nacional de Pastoral Aborigen), el Encuentro Memoria Verdad y Justicia y organizaciones de Derechos Humanos, Nora Cortiñas que viajaron a Esquel para entrevistarse con los dos jueces.

También intervino la Pastoral Aborigen de la Iglesia, con el abogado Eduardo Hualpa como representante para parar la represión y apoyar a las comunidades.

Con este gigantesco apoyo, el viernes fueron liberados siete detenidos por la Justicia provincial. Enorme alegría.

Finalmente, el sábado 14 fueron liberados Nicolás Daniel Hernández Huala, Ariel Marioto Garci y Ricardo Antihual.

### Como en La Patagonia Rebelde

Como en la película de Osvaldo Bayer **La Patagonia Rebelde**, el entonces presidente Irigoyen le dijo a Varela "vaya Ud., ya sabe lo que tiene que hacer...". Hoy, la historia se repite: la Federación de Sociedades Rurales de Chubut (dirigida por los grandes terratenientes) le dijo al gobernador Das Neves el 5 de enero, "lo felicitamos, Ud. es el único para poner en vereda a estos mapuches", a estos pueblos originarios, que desde varios años vienen recuperando sus territorios y no tienen derechos (desconociendo toda la legislación constitucional e internacional que establece los derechos de los pueblos originarios).

Así arrancó Das Neves, de la mano de la gendarmería de Macri, desataron un gran operativo represivo. Como en la dictadura, cerraron

las rutas, robaron los celulares para que no haya imágenes, con más de 200 gendarmes y decenas de policías de infantería, una avioneta, un helicóptero, etc. para desalojar de sus legítimos territorios a unas decenas de hombres y mujeres y muchos niños pequeños. Disparando, a mansalva, balas de goma; golpeando y atando con precintos a las mujeres, teniéndolas boca abajo por horas, golpeando a los niños, encarcelando injustamente a 10 hermanos mapuches, rompiendo sus casas sencillas. Todo eso para desalojar a sus verdaderos dueños, la comunidad Lof en Resistencia Cushamen, de las tierras que les usurpó el multimillonario terrateniente Benetton (900.000 hectáreas en la Patagonia).

Pero no pudieron: pudo más la resistencia, la valentía y el coraje de las mujeres, los hombres y jóvenes, que siguen firmes en la lucha.

Esto conmovió a todo el pueblo argentino que masivamente los apoyó con marchas, actos, programas de radio, culturales, por las redes sociales. Inclusive, desde otros países, llegó la solidaridad para terminar con tanta injusticia con nuestros hermanos originarios.

Mientras tanto, Mario "Roca" Das Neves, con los shows mediáticos que lo caracterizan, organizó una reunión de "paz social" con tres seudolonkos en la Casa de Gobierno de Rawson; a 600 kilómetros de donde reprimían brutalmente, y pretendiendo sacarse de encima la responsabilidad por la salvaje represión le pasó "la pelota" al juez federal Otranto, el mismo al que atacó antes por avalar los cortes de ruta y por liberar a Facundo Jones Huala.

Sigue la lucha para pararle la mano a la política de ajuste, entrega y represión de Macri y Das Neves; por el cierre de todas las causas abiertas a los hermanos, por la salud de todos los heridos, por la investigación a fondo de la brutal represión y las responsabilidades, por la recuperación de todos los territorios a todas las comunidades y pueblos originarios mapuche-tehuelches de Chubut, de manos de los grandes terratenientes.

## LUCIANO BENETTON EN ARGENTINA

# El mayor latifundista extranjero

El grupo italiano Benetton se expandió en la compra de tierras en el sur de Argentina en los años 90.

Actualmente, la empresa de Benetton es el mayor propietario extranjero de tierras argentinas, a través de su empresa Compañía de Tierras Sud Argentino S.A. Más del 98% de las tierras que posee en Argentina la empresa de capitales italianos están en tres provincias sureñas: Santa Cruz, Río Negro y Chubut. Así, con 884.200 hectáreas, el grupo Benetton es uno de los principales dueños de la región patagónica argentina. Allí, Compañía de Tierras del Sud Argentino tiene unas 260.000 cabezas de ganado ovino, que producen hasta 1.300.000 kilogramos de lana, que son enviadas a Europa.

Además de la producción de lana, las estancias que posee Benetton también generan carne vacuna y ovina, y cereales, siendo las más productivas las 15.800 hectáreas de tierra que tiene en la Estancia Santa Marta, en la localidad de Balcarce, provincia de Buenos Aires.

### Otros terratenientes extranjeros

Benetton es la principal empresa o persona extranjera "dueña" de la Patagonia, aunque también allí poseen grandes extensiones los magnates estadounidenses Douglas Tompkins, Ted Turner -fundador de la cadena de noticias CNN-, y Ward Lay -dueño de las papas fritas Lay's y el director de Pepsi-Cola-.

En tanto, el grupo malayo Wallbrook controlaría unas 480.000 hectáreas en la provincia occidental de Mendoza, otra de las joyas turísticas de Argentina.

No son los únicos: las empresas italianas Radici y Todini, y el británico Joe Lewis -dueño de la cadena Hard Rock Café- también son grandes terratenientes en el país.

La presencia de estos latifundistas extranjeros ha generado muchos enfrentamientos con las comunidades originarias, además de los ocasionados con las poblaciones locales, ya que limitan su acceso a algunas de las mayores bellezas naturales del país, como los lagos y las montañas de la zona de la cordillera de los Andes.



LUCIANO BENETTON

### ALGUNAS ESTANCIAS DE BENETTON

Establecimiento	Superficie	Provincia
Esquel Lipá	96.919	Chubut
Fofoca Huel-Leleque	85.838	Chubut
Firtihuín-Maitén	44.805	Chubut
Colonia Maitén	33.065	Río Negro
Cholila	42.900	Chubut
Pilcaniyeu	33.217	Río Negro
Etido	6.783	Río Negro
San Pedro	5.000	Río Negro
Cañadón Blanco	5.012	Río Negro
Casa de Piedra y Calefú	80.561	Neuquén
Cóndor	240.000	Santa Cruz
Coronel	sin datos	Santa Cruz
Santa Marta	13.000	Balcarce, B.A.
Sierra Larga	sin datos	Balcarce, B.A.
<b>Total</b>	<b>687.100</b>	

El tamaño está expresado en hectáreas

### FUERA BENETTON DE TERRITORIO MAPUCHE

## Acto y movilización en Fiske Menuco

El viernes 13 se realizó en Fiske Menuco (General Roca) un acto y movilización en repudio a la represión que sufrió la comunidad Lof Cushamen. En la jornada se exigió: Basta de represión al pueblo mapuche. Basta de que el Estado y los funcionarios regalen nuestro territorio. Fuera terratenientes y multinacionales del Wallmapu. No a la ley antiterrorista. Libertad a los presos políticos mapuche. Fuera Benetton de territorio mapuche. ¡Marici weu!

Convocaron: Trawvn Mapuche de Fiske Menuco. Adhieren: Equipo de Arte y Comunicación Mapuche Leufu, Círculo de docentes por la Identidad de los Pueblos Originarios, Atta, Federación Argentina LGBT, Mesa Nacional por la Igualdad Río Negro, CTA Autónoma de Río Negro, ATE Río Negro, CDC UnTER, CCC, CEPA, UnTER Fiske Menuco, Mov. Evita, Corriente Peronista Descamisados, PTP-PCR, PTS, Nuevo Encuentro, Asamblea Socioambiental Fiske Menuco. **Corresponsal**



### EL BOLSÓN, RÍO NEGRO

## Lewis no pasará

#### Corresponsal

El sábado 7 de enero se realizó una marcha histórica en la localidad de El Bolsón, con más de 10.000 manifestantes, conformada por pueblos originarios, comunidades mapuches, pequeños y medianos productores, vecinos, organizaciones sociales, gremiales, políticas y ambientales de El Bolsón, Bariloche, y Chubut, que expresó su repudio a la política imperialista de Macri, el gobernador de Río Negro, Weretilneck y el intendente local, Pogliano que profundizan la política de entrega, destrucción de nuestros recursos naturales, ahogo a las economías regionales y el consiguiente aumento de la desocupación y el hambre.

El pueblo de El Bolsón y la Comarca Andina desde hace casi 15 años vienen luchando contra el magnate inglés Joe Lewis, sus testaferros y los sucesivos gobiernos nacionales; provinciales y municipales proimperialistas.

En el año 2004 intentó instalar un aeropuerto en la Ladera de Luden, y es el mismo que cercó el Lago

Escondido para instalar su mansión.

Hoy pretenden construir un meganegocio inmobiliario que atenta contra la naturaleza de la zona y la economía de la región, ya que una gran parte de la producción está basada en agricultura de pequeña y mediana escala. Esto profundizaría, aun más, la desocupación y el hambre.

Vecinos y organizaciones del lugar denuncian que "en realidad, lo que hay de fondo es un negocio mucho más rentable. Y se trata de instalar un paso binacional por El Foyel; la instalación de una hidroeléctrica, y un tendido de alta tensión que se conectará al Interconectado Nacional, más que para aportar y vender energía, para poder proveerse de ella con fines múltiples. Esto es el intento de dar continuidad a un megaproyecto que la lucha popular logró frenar en los años 90 en Lago Puelo.

El proyecto de Lewis se trata de un loteo de más de 400 parcelas para la construcción de un country. Esta "urbanización" que pretende presentarse como una forma de progreso

y creadora de fuente de trabajo sería una excusa para poder llevar el tendido eléctrico necesario para tal fin.

El 17 de diciembre del 2016, después de una movilización multitudinaria y de una brutal represión perpetrada por el temible COER (Cuerpo de Operaciones Especiales y Rescate) se instaló un acampe en el centro de la ciudad que ha conquistado el apoyo activo de la gran mayoría de los lugareños, y zonas aledañas. Especialmente de comunidades originarias y campesinos que se encuentran directamente afectados.

La Asociación Trabajadores del Estado seccional Bariloche, las mujeres del ProEncuentro Nacional de mujeres, y el PCR-PTP nos hicimos presente para solidarizarnos y acompañar esta lucha con la firme convicción de que el loteo no pasará. Desde el PCR-PTP reafirmamos nuestro compromiso con la lucha social y nacional que abra paso a una verdadera liberación nacional de nuestro pueblo.

Al cierre de esta edición la Cámara de Apelaciones en lo Civil, Comercial y Minería de Bariloche hizo lugar a las medidas cautelares presentadas por vecinos de El Bolsón y frenó las ordenanzas municipales que autorizaban el loteo de tierras en la zona de Mallín Ahogado, prohibiendo cautelarmente cualquier tipo de trabajo relacionado al emprendimiento.



BRAZO DEL PULPO IMPERIALISTA YANQUI EN ARGENTINA.

MONOPOLIOS IMPERIALISTAS QUE RIGEN EL MERCADO CEREALERO MUNDIAL

# Brotos verdes sólo para las agroexportadoras

escribe **Germán Mangione\***

Tras un año de Mauricio Macri en el timón de la economía argentina, las grandes agroexportadoras asentadas sobre las márgenes del Paraná aparecen claramente como uno de los sectores más beneficiados, incluso en un contexto de bajos precios de los commodities y de mercados internacionales convulsionados y con tendencias de caída del comercio exterior.

Una de las primeras medidas anunciadas por Macri, en diciembre del 2015, tuvo como objetivo central hacer un gesto al sector agroexportador: la baja de las retenciones a la soja (de 35% a 30%) y la eliminación de este tributo al maíz (de 20% a 0) y el trigo (de 23% a 0). Esa medida, sumada a la devaluación, el otro gran reclamo del sector para "ganar competitividad", fueron el comienzo de un año de grandes ganancias para uno de los sectores más concentrados y extranjerizados de la economía argentina.

Pero esos anuncios no sólo eran gestos iniciáticos, sino que dejaba claro el rumbo de una política apuntada a profundizar un modelo económico apoyado en la exportación de productos agropecuarios (que durante el kirchnerismo y con precios y escenarios mundiales favorables fue sostén de las políticas públicas), y que en la actualidad con escenarios mundiales poco favorables, precios a la baja y atisbos de proteccionismo aparece como una exigencia por parte de las grandes jugadoras multinacionales al Estado para compensar costos, mejorar la rentabilidad y establecer "nuevas reglas de juego".

A fines de octubre el gobernador de Santa Fe, Miguel Lifschitz, el jefe de Gabinete, Marcos Peña; y el ministro de Transporte de la Na-

Las exportaciones de trigo y maíz, favorecidas por la quita de retenciones, "le salvaron" el año a los agroexportadores que tuvieron un panorama sojero complicado por la caída de compras por parte de China.

ción, Guillermo Dietrich, recorrieron varias terminales portuarias del cordón industrial santafesino, donde anunciaron inversiones por 32 mil millones de pesos en los próximos cuatro años.

Según los anuncios en conferencia de prensa en la empresa china Cofco, asentada en Timbúes, la inversión tendrá tres patas, una privada que aportará \$21 mil millones, una de nación que aportará \$ 10 mil millones y mil millones del gobierno santafesino. Según el ministro Dietrich, las inversiones servirán para "liberar el potencial del campo en Argentina, que genera una sucesión de valor que impactará en otros sectores" de la economía.

Miguel Lifschitz explicó que el aporte de la provincia tendrá que ver con obras viales, caminos y accesos "por un total de mil millones de pesos, en el denominado peine que va desde la Ruta Nacional 11 hasta el acceso a los diferentes puertos, por los que sale el 80% de la producción granaria del país".

Un reclamo que tanto la Cámara de la Industria Aceitera de la República Argentina (Ciara) como el Centro de Exportadores de Cereales (CEC) y la Bolsa de Comercio de Rosario vienen realizando

desde hace tiempo como condición para poder mejorar la rentabilidad y como premisa para "poder invertir en la región".

Pero estos no son los únicos beneficios que el primer año de la coalición Cambiemos en el poder le ha conllevado al complejo agroexportador asentado en la rivera del Paraná.

La Cámara de Puertos Privados Comerciales (CPPC), donde se agrupan las principales multinacionales del sector expresó en un comunicado los beneficios para el sector de la política portuaria que, a través del subsecretario de Puertos y Vías Navegables Jorge Metz, llevó adelante en 2016 el macrismo.

"La eliminación del certificado de Transporte Argentino Protegido (TAP) lo que se tradujo en una reducción del 15% en los costos portuarios del tráfico de contenedores; la derogación de la disposición 1108 que prohibía los trasbordos de mercaderías en los puertos de Uruguay, la disminución del costo de practica que comenzaría a aplicarse desde abril del próximo año, la merma en el costo en dólares de los remolcadores en el peaje del Puerto de Bahía Blanca, en el estibaje, desestibaje de barcazas y en el uso de palas mecánicas en Puerto Gral. San Martín en Santa Fe", explica la CPPC en torno a cómo mejoraron los costos del sector.

**Los grandes ganadores**

Esta serie de medidas tiene su reflejo en los números que deja el 2016 en el comercio exterior. Según el indicador de Intercambio Comercial Argentino publicado por el Indec hasta el mes de noviembre las exportaciones argentinas acumularon un total de 53.132, de los cuales según informa Ciara-Cec 22.266.616.125 dólares (casi el 42%) provienen del complejo agroexportador. La cifra del acumula-

do de los primeros 11 meses del año presenta una leve disminución del 0,4% en comparación con el mismo periodo del año anterior, pero no en todos los rubros.

El único gran rubro que creció fue el de Productos primarios, que tuvo un alza del 14,2% respecto a igual período del año anterior mientras que las exportaciones de Manufacturas Origen Agrario (agroindustria) cayeron 1,9%, las de Manufacturas de Origen Industrial (industria) 8,0% y las de Combustibles y energía 15,2%. De los primarios (sin elaborar y sin valor agregado como los porotos de soja, el maíz o el trigo) lo que más creció en exportación fueron los cereales con valores de 1.724 millones de dólares.

La caída de la exportación de autos explica gran parte de la caída del rubro industrial, que tuvo un saldo negativo de 1.163 millones de dólares.

Los números del intercambio comercial argentino son claros, en 2016 el sector primario fue el único que creció en el valor exportado y más de dos tercios se explicó por venta de granos del cual el 70% se concentra en solo dos subrubros: cereales y oleaginosas.

Los cereales exportados son centralmente el maíz y el trigo cuyas exportaciones totales de este año alcanzaron los 6.444, un 36,5% por encima de 2015. Mientras que las oleaginosas (la soja) alcanzaron exportaciones de 3.762 millones de dólares, cifra que significó una caída del 19,6% con respecto al año anterior.

Las exportaciones de trigo y maíz, favorecidas por la quita de retenciones, "le salvaron" el año a los agroexportadores que tuvieron un panorama sojero complicado por la caída de compras por parte de China.

**Caída del intercambio y mayor déficit comercial**

En medio de un mundo convulsionado y en crisis, las exportaciones a los principales socios comerciales cayeron con respecto al año anterior. Los números fueron negativos en torno a las exportaciones al Nafta, al Mercosur, a la Unión Europea pero principalmente a China. Lo que explica una parte importante de la caída en las exportaciones de oleaginosas ya que el gigante asiático es el principal comprador.

Pero no sólo Argentina le vendió menos, sino que además profundizó una tendencia que el comercio exterior argentino vive desde 2008, un gigantesco déficit comercial con el país conducido por Xi Jinping.

En los primeros once meses de 2016 la Argentina registró un déficit comercial con China de 5.176 millones de dólares, apenas menor a los 5.536 M/u\$s del 2015. Con ninguna otra nación o región la Argentina registra un desbalance tan profundo.

**Brotos secos para las economías regionales**

Mientras la agroexportación hace gala de ganancias e inversiones, otros sectores vinculados al agro, como las economías regionales, ven pasar de lejos los brotes verdes.

Según consigna el nuevo Observatorio de la Cadena Láctea Argentina, en el país quedan 460 tambos en producción, lo que implica que se perdieron el 4% los tambos este año, "cifra que más que duplica la tasa promedio de los últimos años (entre 1,5 y 2%)".

En torno a los motivos de esta debacle es interesante observar como las mismas medidas que favorecieron la agroexportación repercutieron negativamente en estos sectores.

El informe explica que además de las lluvias en exceso el principal problema que enfrentaron los tamberos este año fue el aumento del precio de los insumos, principalmente del maíz. A partir de que se le quitaron las retenciones la puja por exportarlo elevó el precio.

En los últimos meses ha mejorado la relación al costo, pero para muchos tamberos la mejora llegó tarde, después de tener que cerrar el tambo.

Sumado a esto, la apertura indiscriminada de importaciones en algunos rubros terminó rematando gran cantidad de emprendimientos, principalmente los vinculados a la cría porcina.

Según la Federación Económica de la Provincia de Buenos Aires (FEBA) en lo que va del año la importación de carne de cerdo aumentó más de un 100% comparado contra el año pasado, y esto contribuyó a que un 20% de los pequeños y medianos productores porcinos de Buenos Aires debieran dejar su actividad.

Claramente las prioridades las pusieron los exportadores. Por ejemplo, a comienzos de año se aceleraron las ventas externas argentinas sobre Brasil, que debió importar cereal para contener la escalada de los precios internos que afecta a los productores de porcinos y de pollos, y que moderó sus exportaciones por la caída de su cosecha. Aumento el maíz internamente para que en Brasil no aumente.

El precio que la producción, y al fin y al cabo la economía argentina, debe pagar para que un sector fuertemente extranjerizado gane. El precio que debemos pagar por no tener soberanía en el comercio exterior.

\* <http://www.brujulacomunicacion.com/>

UN LOGRO DEL MOVIMIENTO DE MUJERES DE RÍO NEGRO

# Prórroga a la emergencia en Bariloche

**Con la lucha logramos que la emergencia contra la violencia sexual y doméstica continúe hasta diciembre del 2018.**

Corresponsal

Las mujeres de Bariloche conseguimos que hasta el 31 de diciembre de 2018 rija en la ciudad la emergencia por violencia sexual y doméstica y otras formas de violencia contra las mujeres. Con esta medida, obtuvo la prórroga de lo conseguido en el año 2012, emergencia que impulsó entre otras medidas la implementación de la Línea 102 de atención telefónica para mujeres en situación de violencia.

A partir de esta nueva prórroga -votada por el conjunto de los bloques en forma unánime- el gobierno municipal deberá asignar partidas presupuestarias específicas para afrontar la emergencia. Se han triplicado los recursos para el año 2017 para prevenir los hechos de violencia, el tratamiento, la atención y asistencia a las víctimas. Además, conseguimos que se conforme una Comisión Temática Asesora, integrada por las organizaciones e instituciones abocadas a la problemática.

Durante el debate, la concejal Cristina Paineñil (JSB) leyó un documento presentado por nuestra organización de mujeres, la Comisión Pro Encuentro Nacional de Mujeres Bariloche, quienes permanecemos en el recinto y celebramos la prórroga de la emergencia.

En el documento dijimos: "¡Las mujeres junto al pueblo luchamos por una vida sin violencia! Por eso solicitamos una nueva prórroga de la ordenanza que declara la Emergencia en violencia contra las mujeres en San Carlos de Bariloche.

Somos parte de ese gran movimiento que crece en la Argentina y que no está dispuesto a pagar los costos de la falta de políticas... por eso queremos expresar que nos enorgullece haber motorizado en conjunto



EN EL CONCEJO MUNICIPAL DE BARILOCHE, FESTEJO DEL MOVIMIENTO DE MUJERES.

con diversas organizaciones y desde la más amplia unidad la iniciativa de que nuestro Concejo Municipal haya declarado desde el año 2012 en forma unánime la Emergencia en violencia contra las mujeres, medida que más tarde también tomaron otros Concejos Municipales en Río Negro y que consideramos que tiene que tomar alcance Provincial y Nacional.

La Ordenanza 2369-CM 12 fue prorrogada en el año 2014 luego de un pedido de las organizaciones de mujeres acompañado de cientos de firmas, medida que hoy vol-

vemos a solicitar. Celebramos la unidad para la lucha y la unidad para lograr así las medidas que nuestro pueblo y nuestras mujeres reclaman.

Sin embargo, hoy tenemos que decir que los hechos aberrantes ejercidos contra las mujeres en constante aumento en cantidad y atrocidad nos demuestran una y otra vez que la violencia que se ejerce de múltiples formas si no se frena termina en los peores desenlaces y que a las mujeres nos cuesta la propia vida.

Nos duele profundamente en-

grosar la lista de mujeres golpeadas, quemadas, enterradas vivas, mutiladas y arrojadas a descampados, apuñaladas... recordamos con profundo dolor y conmemoramos a nuestras jóvenes: Ruth Saggaut, Natalia Báez y Micaela Bravo, pérdidas que ocurrieron en Bariloche en solo 11 días. Recordamos una vez más con profundo dolor a Mónica Guillermina Sáez de Allen, Verónica Villaruel de Sierra Grande; Miriam Flores, su cuerpo fue encontrado con signos de violencia en un descampado de Casa de Piedra; Otoño Uriarte en

Se han triplicado los recursos para el año 2017 para prevenir los hechos de violencia, el tratamiento, la atención y asistencia a las víctimas. Además, conseguimos que se conforme una Comisión Temática Asesora, integrada por las organizaciones e instituciones abocadas a la problemática.

Fernández Oro, desaparición y muerte ocurrida hace 10 años en la que están involucrados altos funcionarios del gobierno de Miguel Saiz; Graciela Angulo y Jessica Campos en El Bolsón, Micaela Swuart en Cipolletti; Giselle Monje y María del Carmen de la Cruz de Bariloche, Laura Domínguez de Dina Huapi, el femicidio de Marina Beatriz Cañuman de El Bolsón y cientos de mujeres anónimas que diariamente sufren todo tipo de violencia en un contexto que se agrava día a día donde crece el hambre y la desocupación".

DE UN ESCRITO DE MAO TSETUNG

## Sobre los cuadros

**El siguiente texto de Mao Tsetung está referido a una cuestión clave para la continuidad de la revolución en la construcción del socialismo, escrito a partir de lo ocurrido en la Unión Soviética desde 1957, tras el triunfo del revisionismo en el PCUS encabezado entonces por Nikita Jruschov.**



en el fondo, a si la causa revolucionaria marxista-leninista iniciada por

los revolucionarios proletarios de la vieja generación contará con quienes la sigan llevando adelante, si la dirección de nuestro Partido y nuestro Estado seguirá en manos de los revolucionarios proletarios, si nuestros descendientes proseguirán avanzando por el justo camino trazado por el marxismo-leninismo, esto es, se refiere a si podremos precavernos con éxito contra la aparición del revisionismo jruschovista en China. En una palabra, se trata de un problema importantísimo que afecta al destino, a la misma existencia de nuestro Partido y nuestro Estado. Se trata de un problema de importancia fundamental para la causa revolucionaria del proletariado de aquí a cien, mil e incluso diez mil años. Basándose en los cambios operados en la Unión Soviética, los agoreros imperialistas depositan sus esperanzas de evolución pacífica en la tercera o cuarta generación del Partido chino. Haremos fracasar completamente este agorero imperialista. En todas partes, desde las organizaciones más altas hasta la base, debemos prestar constante atención al problema de preparar y forjar continuadores de la causa revolucionaria.

¿Qué requisitos han de llenar los

continuadores de la causa revolucionaria del proletariado?

Deben ser verdaderos marxistas-leninistas, y no, como Jruschov, revisionistas disfrazados de marxista-leninistas.

Deben ser revolucionarios que sirven de todo corazón a la inmensa mayoría de las masas populares de China y del mundo, y no individuos como Jruschov, que sirve a los intereses de una exigua capa social burguesa privilegiada en su país, y a los intereses del imperialismo y la reacción en el plano internacional.

Deben ser políticos proletarios capaces de unirse con la inmensa mayoría para trabajar con ella. No sólo deben unirse con quienes compartan sus opiniones, sino también saber unirse con los que sostengan opiniones diferentes e incluso con los que se hayan opuesto a ellos y cuyos errores hayan sido probados por la práctica. Sin embargo, deben estar especialmente vigilantes contra los arribistas y conspiradores como Jruschov, y evitar que tales malvados usurpen, sea al nivel que fuere, la dirección del Partido y del Estado.

Deben aplicar de modo ejemplar el centralismo democrático del Partido, dominar el método de di-

rección basado en el principio de las masas a las masas, cultivar un estilo democrático de trabajo y saber escuchar la voz de las masas. No deben minar el centralismo democrático del Partido, ser despóticos, organizar ataques por sorpresa contra los camaradas, ni actuar de modo arbitrario y dictatorial, como lo hace Jruschov.

Deben ser modestos y prudentes, guardarse de la arrogancia y la precipitación, estar penetrados del espíritu autocrítico, ser valientes para corregir las deficiencias y errores en el trabajo. Jamás deben encubrir sus errores, atribuirse a sí mismos todos los méritos e imputar a otros todas las culpas, como lo hace Jruschov.

Los continuadores de la causa revolucionaria del proletariado nacen de la lucha de masas y crecen y se forjan en las grandes tempestades revolucionarias. Hay que probar y valorar a los cuadros y seleccionar y formar a los continuadores en el curso de la prolongada lucha de masas.

(Pasaje citado en "Acercas del falso comunismo de Jruschov y sus lecciones históricas para el mundo", 14 de julio de 1964).

## CAMPAMENTO NACIONAL DE LA CEPA

# Luchar para que ninguno quede afuera de las aulas

**Del 6 al 12 de enero, en San Rafael (Mendoza), realizamos el campamento nacional de estudiantes universitarios y de institutos de formación superior. Con aproximadamente 400 estudiantes provenientes de todo el país.**

escribe **Edith Liqitay\***

Participaron compañeros de Comodoro Rivadavia, La Pampa, Río Negro, Neuquén, Mendoza, San Juan, Córdoba, Capital Federal, La Plata, Mar del Plata, Quilmes, Lomas, Santa Fe, San Nicolás, Rosario, Misiones, Corrientes, Chaco, Jujuy y Tucumán. En este exitoso campamento resolvimos todo de forma colectiva, como es la impronta de cada campamento; organizados en 56 grupos cada uno con su responsable, pudimos garantizar todas las actividades políticas, recreativas y los desafíos políticos para los que nos preparamos en este 2017.

## Debates y desafíos

El campamento contó con numerosos elementos políticos, primero el balance de un 2016 cargado de luchas en el cual el pueblo protagonizó en las calles, donde los estudiantes también fuimos protagonistas, los trabajadores, las mujeres y los pueblos originarios, con las economías regionales. Se puso en valor cómo el pueblo organizado no permitió el avance del ajuste más brutal, pretendido por el gobierno y además a fin de año tuvieron que abrir la mano: declarar la emergencia social y ceder con el impuesto a las ganancias.

Analizamos aspectos que demuestran la debilidad de un gobierno que avanza hasta que el pueblo organizado lo permite. A su vez nos planteamos la necesidad de continuar uniendo al movimiento estudiantil para avanzar, de lo contrario el presupuesto de ajuste para el 2017 pasará, dejando a cientos de compañeros fuera de las aulas.

**Encabezar la lucha es el desafío que nos proponemos para este año.** Entendemos que nuestros plenarios y campamentos vienen creciendo al calor del momento político, al calor de encabezar la lucha y ser parte en cada regional, en cada universidad de los procesos de lucha y avance al calor de las necesidades estudiantiles: por comedores, por becas, por bandas horarias, por boleto gratuito, por más aulas, por las prácticas, y lo que une eso **por más presupuesto.**

## Comisiones y talleres

Las comisiones y talleres fueron los espacios en los cuales nos en-



contramos dentro del campamento e intercambiamos las experiencias del año; tanto los aciertos como los errores y lo que nos permitió avanzar, crecer y afianzar nuestra fuerza, los procesos en cada zona y al tener todas las comisiones una composición importante de compañeros nuevos y delegaciones nuevas, el intercambio fue aún más enriquecedor, además de compartir la alegría de ver crecer a nuestra fuerza.

Al debatir temas específicos tales como **Formación de profesionales al servicio del pueblo, Protagonismo estudiantil y GTB**, se pudo discutir aspectos de nuestra línea de masas y qué implica ser estudiantes al servicio del pueblo; que no son consignas sino que muestran una forma de trabajar en los barrios y en las aulas, partiendo de las necesidades concretas, afianzar algunas líneas de acción y abordar de manera más enfocada algunos debates. En el taller de **Lucha contra las adicciones** se generaron interesantes debates y los compañeros entienden la necesidad de generar documentos en los cuales plasmemos acuerdos para difundir nuestras posiciones y a su vez abramos el debate en cada lugar.

El taller de **Problemáticas de las mujeres** debatió sobre la línea integral de CEPA, la importancia de abordar problemáticas relacionadas a las mujeres durante todo el año, los protocolos dentro de las universidades, cátedras con perspectivas de género, combatir el machismo, desnaturalizar la violencia y además la importancia de trabajar para que las compañeras puedan viajar al Encuentro Nacional de Mujeres. El taller de **Defensa personal y Autodefensa de masas** se pudo discutir la importancia de la organización y cómo reaccionar ante situaciones de violencia, trabajar en equipo para cuidarnos entre nosotros. Muchos compañeros pudieron discutir en el taller de **Crecimiento de la CEPA** como se afianza

nuestra fuerza y crecemos al calor de abordar problemáticas específicas y encabezar la lucha por nuestros derechos y contra las injusticias. El taller de **Diversidad** creció y logró avanzar en iniciativas políticas que ayudan al conjunto.

## Diversión sin reviente

Al encontrarnos cientos de jóvenes la diversión y la fiesta es natural. Partimos del acuerdo que en el campamento no se consume marihuana y la bebida alcohólica está regulada, porque consideramos que no es necesario reventarnos para pasarla bien. Y así fue que se desarrollaron talleres de bachata, folklore, e iniciativas como la peña, riña de gallos (donde las reglas eran nada de machismo, homofobia, ni misoginia), cumbia santafesina, perreo intenso, radio de mujeres.

Lo nuevo dentro del campamento fue el rafting que muchos compañeros pudieron realizar en el Atuel, además de las caminatas entre cerros y la visita al dique.

Avanzamos en discutir qué tipo de gobierno tenemos y como intentan avanzar en la represión popular, debatimos y generamos espacios para organizarnos en la autodefensa de masas y cómo cuidarnos entre nosotros.

## Charlas

Contamos con la presencia del secretario de la Conadu Histórica, Luis Manuel Tiscornia, quien siempre nos acompaña en instancias nacionales. En este campamento pudo hacer un balance del 2016, cómo el pueblo protagonizó, y algunos sectores que no venían de la lucha también salieron a las calles. También planteó la necesidad de entender cuál es el modelo de universidad del macrismo y las medidas que vienen tomando; además de la necesidad de estar atentos con la posibilidad de cambiar el actual sistema por el de créditos, conocer en profundidad

y tomar posiciones al respecto.

Nos espera un año cargado de luchas, para luchar principalmente por más presupuesto. También nos planteó que en el 2017 hay elecciones y La CEPA tiene que analizar cuál es la opción a votar verdaderamente antiimperialista y popular.

En una segunda charla nos acompañó **Rosa Nassif**, psicóloga social tucumana y militante política, quien pudo contextualizar históricamente lo que implica conmemorar en el 2017, los 50 años del asesinato del Che. Abordó a través de su charla la humanidad del Che Guevara y lo importante de ser buenos en el estudio y en el trabajo; cómo dedicó su vida a la revolución y la liberación de los pueblos oprimidos. Las polémicas que protagonizó el Che en Cuba sobre la construcción del socialismo y contra el curso de subordinación a la URSS. Señaló que con el llamado socialismo del siglo XXI no se llevaron a cabo ninguna de las transformaciones profundas que caracterizó a la Revolución Cubana, como la reforma agraria, que terminó con la propiedad terrateniente. También planteó la necesidad de cambios profundos en la Argentina, ya que la historia nos demuestra que sin terminar con el latifundio y la dependencia del imperialismo no podremos desarrollarnos de forma integral como país. Y principalmente destacó que el pueblo Argentino merece una salida popular con soberanía en nuestros recursos, naturales, científicos y tecnológicos.

## Un esfuerzo colectivo

Es importante destacar el esfuerzo colectivo y las tareas particularmente, porque pudimos conformar un equipo de trabajo sólido, en el cual distribuimos tareas centrales en compañeros que depositamos toda la confianza y cada uno lo garantizó con gran responsabilidad. Funcionamiento, cocina, seguridad, finanzas, cuotas, radio, limpieza,

compras, audiovisual, buffet, iniciativa, deportes, responsables sanitarios y de electricidad. Además los diez responsables de las comisiones, los que estuvieron a cargo de los talleres por temas, las reuniones por carreras que se garantizaron y los talleres de iniciativas.

La dirección política puesta en la mesa nacional de la CEPA compuesta por compañeros con un gran compromiso, experiencia y empuje, ayudaron en los debates y abordar las distintas situaciones que se nos presentaron. Pudimos analizar a lo largo del campamento de qué año veníamos, la composición de las delegaciones y qué desafíos nos planteamos en el campamento, los debates que fueron surgiendo, inquietudes de los compañeros y el acompañamiento. La importancia de resolver todo de forma colectiva y llevarnos la tarea de abordar esas situaciones en las distintas regionales.

Nos espera un año de grande luchas y la buena noticia es que estamos dispuestos a enfrentar el ajuste, luchar por más presupuesto y trabajar para que ninguno quede fuera de las aulas. Luchar por una formación de profesionales al servicio del pueblo, trabajar en los protocolos contra la violencia y discriminación, boleto educativo gratuito nacional, más aulas y mejor equipadas, por las prácticas en las carreras y por una salida popular.

Volvemos como una fuerza nacional unificada en política, con el desafío de discutir en las aulas con nuestros compañeros la necesidad de luchar por la universidad verdaderamente científica, democrática y popular, la universidad del pueblo liberado. Y demostrar que existe una fuerza con 25 años de historia dispuesta a no conformarse con lo posible, abrimos nuestras puertas a todos los estudiantes a sumarse para **luchar por hacer posible lo necesario.**

\***Coordinadora nacional de la CEPA**

EN CARCARAÑÁ, PROVINCIA DE SANTA FE

# Gran campamento nacional de estudiantes secundarios

escribe Tadeo Reinhardt\*

Con delegaciones de Bahía Blanca, Neuquén, Río Negro, San Luis, Tucumán, Corrientes, Entre Ríos, Córdoba, La Plata, Capital Federal, Mar del Plata, San Nicolás, Quilmes, Berazategui, Varela, La Matanza, Chivilcoy, Zona Norte Gran Buenos Aires, Santa Fe, Rosario, Casilda, San Lorenzo, Roldán, 240 estudiantes secundarios protagonizamos el campamento en Carcarañá.

Como todos los años realizamos los torneos de fútbol, vóley, ping-pong, truco. Esta vez hicimos zapada, clases de murga y de zumba. Toda esta alegría en las actividades fue el reflejo claro de la felicidad de este movimiento por su salto en cantidad de compañeros y el grado de organización dentro de las escuelas en la conducción de Cuerpos de delegados y Centros.

Producto de las discusiones en las comisiones, apareció que la situación edilicia deja mucho que desear, que no hay boletos estudiantil, que no hay comedores o la comida es para una parte, que a nuestros padres se les dificulta comprarnos los útiles para que estudiemos y que terminamos saliendo a trabajar para ayudar en la casa, que nuestras



compañeras sufren violencia de género y no encuentran un lugar en la escuela para que atiendan el problema. Ubicamos que es necesario arrancar al gobierno de Macri: boleto nacional educativo gratuito, becas, comedor gratuito, arreglos edilicios, gabinetes psicopedagógicos de la mujer en los cole-

gios. Por eso aprobamos una campaña nacional de juntada de 100.000 firmas con la consigna: y una jornada nacional de lucha el 12 de mayo por lugar.

La comisión de mostró los avances a nivel nacional del movimiento y propuso compromisos de actividades recreativas y culturales a la vez

que le exijamos a Macri el cumplimiento de soluciones luego del decreto de la Emergencia en adiciones.

Discutimos, y su mayor reflejo fueron los sketch, la política del gobierno de Macri durante el 2016. Fue una política que tuvo como grandes beneficiarios a los grandes monopolios exportadores, las gran-

des petroleras, los fondos buitres, los terratenientes, en la que le dio lugar al imperialismo yanqui, a imperialistas europeos, manteniendo las relaciones con China y Rusia, para que saqueen nuestros recursos, y aten a la Argentina a la dependencia.

Realizamos dos charlas que ayudaron mucho al campamento y sus debates. La primera, sobre el movimiento de mujeres, con compañeras de la Comisión Organizadora del Encuentro Nacional de Mujeres: Clara, Evangelina Codoni y Mercedes Meier (diputada por el FSP de Santa Fe). La segunda, con excombatientes de Malvinas.

Han quedado planteados dos debates en el plenario de cierre: enfrentar los intentos de Macri de avanzar en que las grandes empresas usen a los estudiantes de técnicas como mano de obra barata y disciplinada para engordar sus ganancias (ver INET y Agencia Nacional de Formación de Talentos), y tomar posición respecto a la baja de la edad de imputabilidad, para enfrentar la droga en la escuela, por una educación digna y por espacios recreativos y culturales que es lo que necesitamos los jóvenes.

\*Coordinador nacional del MUS.

SAN NICOLÁS ¡UN TURNO MÁS EN PLANTA!

## Siderar: ¡basta de despidos!

Reproducido de El Somisero, voz de los comunistas revolucionarios de planta General Savio.

Que la crisis la pague Siderar. Es hora de que el esfuerzo lo hagan ellos. Otra vez los despidos... Otra vez la crisis económica cayendo sobre el lomo de los nuestros. Parece que no alcanzaron los 700 echados de principio de año y los 300 que se perdieron de hacer vacaciones. Ahora otra vuelta de tuerca donde los



efectivos de planta ya no son "intocables" ¿Cuál es la lógica de Siderar? Si falta acero... a dejar la vida en la producción; si sobra, a la calle a arreglártelas como puedas. Pero el capital no puede dejar de ganar, de dar beneficios a los inversores

El grupo Techint, de presencia mundial en acero, construcciones, petróleo, etc., es un poderosísimo holding económico con empresas en América del Sur y todo el mundo. ¿Cómo hicieron semejante fortuna en tan sólo 70 años? No hay magia: 1) Superexplotando la mano de obra

asalariada, en primer lugar y 2) Robando al Estado con cuanto negocio sucio se pueda hacer. Y en vez de reinvertir las ganancias, para generar más trabajo en el país, se las llevan al exterior para agrandar el imperio.

¿No habrá llegado el momento de que nos planteemos y pechemos para que la crisis que no generamos, de la que somos víctimas, la paguen ellos? ¿Cómo? reduciendo la jornada de trabajo sin tocar el salario. O sea, 6 horas al precio de 8, un turno más para que quedemos todos adentro. ¿Qué le puede pasar a don Paolo y sus inversores?; ganar un poco menos hasta que la crisis pase. Es tan impresionante la tasa de ganancia que logran con nuestro trabajo que de ganar no van a dejar nunca.

BREVES DE LA HISTORIA ARGENTINA

Gustavo Roseler

## La importancia de la Batalla de Las Piedras

En la Batalla de Las Piedras se enfrentaron en la Banda Oriental del Uruguay el ejército patriota de la Junta Grande de las Provincias Unidas del Río de la Plata al mando de José Gervasio Artigas, y las tropas realistas dirigidas por el gobernador de Montevideo y designado "virrey del Río de la Plata", Francisco Javier de Elío, el 18 de mayo de 1811.

Los aspectos militares propiamente dichos de esta batalla deberían ser materia de estudio en la historia

de nuestras guerras por la independencia, dado que un ejército menor en número, con armas inferiores y compuesto por campesinos y originarios, pudo vencer a otro ejército profesional. En el medio de la batalla, más de doscientos miembros del enemigo cambiaron de bando, luchando a favor de los revolucionarios.

Políticamente, el triunfo militar le permitió al gobierno de Buenos Aires consolidarse y alejar los peligros de una restauración monár-

quica en todo el Río de La Plata. La historia oficial sacó esta batalla de la historia argentina, así como sacó a su principal protagonista, Artigas, reduciéndola a partes heroicas de la historia del Uruguay.

Producido el triunfo militar de los revolucionarios, el gobierno de Buenos Aires, ahora con el Primer Triunvirato, y el virrey De Elío, inician tratados de pacificación con el tardío argumento de que todas las partes querían la unión de España, reconociendo a Fernando VII como soberano y teniendo un sólo enemigo común: el invasor de España, Napoleón.

Los revolucionarios sacamos experiencias de los triunfos así como de las derrotas de los procesos revolucionarios. En este sentido, la composición de clase del ejército organizado por Artigas da una pauta de su línea y programa político. Asimismo tenemos que estudiar minuciosamente la táctica militar empleada en la batalla de Las Piedras,

porque demuestra que la política decidió su desarrollo hacia el triunfo. Obtenido el triunfo militar, los revolucionarios lanzaron la consigna de: "Clemencia para los vencidos, curad a los heridos, respetad a los prisioneros", curando a los heridos de ambos bandos por igual, dando agua y alimentos. Todo esto está contenido en el parte de la batalla que Artigas elevó al gobierno de Buenos Aires. Este, si bien homenajeó a su primo Manuel de Artigas como oficial muerto en combate, rápidamente colaboró con el virrey y vio con buenos ojos la invasión de Portugal a la Banda Oriental.

LA CONSTRUCTORA BRASILEÑA PAGÓ MILLONES DE DÓLARES EN COIMAS

# El largo brazo de Odebrecht

**En estos días se conocieron más datos de la gigantesca estructura de sobornos pagados por la empresa brasileña Odebrecht a decenas de gobiernos en América Latina, incluidos el de los Kirchner y el de Macri.**

■ Odebrecht es una gran empresa constructora brasileña desarrollada en la última década del siglo pasado en vinculación con la expansión de los negocios de la llamada multinacional rusa en ese país. Cuenta con 128.000 empleados y unos ingresos brutos de 40.000 millones de dólares, y es la principal investigada en el Lava Jato, el escándalo de corrupción vinculado a la petrolera Petrobras por el cual está preso el presidente de la empresa, Marcelo Odebrecht, decenas de ejecutivos, y varios funcionarios y legisladores de los gobiernos de Dilma Rousseff y Temer.

Justamente los empresarios detenidos negociaron con el Departamento de Justicia de Estados Unidos, que investiga los sobornos fuera de Brasil, dar a conocer esta estructura de pagos a cambio de atenuar sus condenas.

El capítulo más reciente de esta larga saga salpica al gobierno de Macri, ya que se ha develado que uno de los que recibió sobornos es nada más ni nada menos que el actual secretario de la Agencia Federal de Inteligencia de la Nación (la ex SIDE), Gustavo Arribas. Los pagos datan de 2013, cuando Macri era jefe de Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires.

Las denuncias por los sobornos en toda América, para hablar sólo de nuestro continente, están resonando en varios países. Hay hasta un ranking entre los países cuyos gobiernos recibieron sobornos. Lo encabeza Guatemala, donde por cada 100 dólares licitados, fueron a pa-



La empresa admitió haber entregado durante la “década ganada”, coimas por 35 millones de dólares que le permitieron acceder a contratos por “aproximadamente 278 millones de dólares”.

gar coimas 53 dólares. La siguen en el podio República Dominicana y Panamá. Argentina figura con 12 dólares pagados por soborno de cada 100. En Brasil, tierra natal de Odebrecht, ésta pagaba 18 dólares de soborno por cada 100 de las distintas obras públicas.

En República Dominicana diversas organizaciones populares han convocado a una Marcha por el Fin de la Impunidad para el 22 de enero “para exigir que el caso de los sobornos de Odebrecht llegue hasta las últimas consecuencias”.

Según los funcionarios yanquis, el monto total de lo pagado por la constructora en doce países de América Latina incluido el nuestro, suma cerca de 788 millones de dólares, en un período de 20 años. Para semejante operatoria, Odebrecht tenía un Sector de Operaciones Estructuradas, conocido po-

pularmente en Brasil como el “sector de sobornos”.

## Negocios sin grieta

Durante el kirchnerismo, Odebrecht se vio beneficiada por gran cantidad de obras, siendo la primera empresa extranjera en ese rubro, y séptima en el total. La empresa admitió haber entregado durante la “década ganada”, coimas por 35 millones de dólares que le permitieron acceder a contratos por “aproximadamente 278 millones de dólares”, según el documento firmado en una corte Federal en Brooklyn, Nueva York. Como supimos esta semana por lo recibido por el jefe de los espías de Macri, los sobornos no se limitaban a los funcionarios K. El mismo “arrepentido” que denunció la entrega de 600 mil dólares a Arribas habla de “un total de 3000 o

3500 operaciones en cuatro años, que se hicieron entre 2009 y 2014”.

Odebrecht tuvo grandes contratos durante el kirchnerismo, desde gasoductos, una planta de refinado para YPF, y una planta potabilizadora de agua para Aysa en sociedad con algunas de las constructoras mimadas del actual presidente como Roggio y Cartellone. El último de estos contratos, y el mayor, es el soterramiento 36,5 km de vías del tren Sarmiento, con un costo estimado de 3.000 millones de dólares, acordado durante el gobierno de Cristina Fernández y puesto en marcha por Macri. En esta obra, como en muchas otras, Odebrecht está asociado a Iecsa, la empresa de Nicky Caputo, socio y amigo de Mauricio Macri. Como se dijo certeramente en las redes sociales, para Odebrecht no había grieta.



HACIA EL CENTENARIO DE LA REVOLUCIÓN RUSA (5)

Escribe Carlos Echagüe

## El ejercicio de la democracia grande

■ Los bolcheviques practicaron ampliamente la democracia grande antes, durante y después de la Revolución de Octubre. Era la “dictadura del proletariado”, como marcó el camino de la Comuna de París (1871). Las grandes mayorías iban tomando en sus manos las decisiones, asumiendo un protagonismo sin precedentes.

El decreto sobre la tierra, del 8 de noviembre de 1917, estableció la confiscación sin indemnización de todas las tierras a los terratenientes y el clero. La tierra fue nacionalizada y el derecho a utilizarla pertenecía a los campesinos. Con lo cual, éstos se liberaron de un tributo que, sólo en el rubro de arriendos y sin contar todas las nacionalidades, trepa-

ba anualmente a 500 millones de rublos-oro. A esto debe añadirse que con los zares en algunas regiones periféricas y de nacionalidades oprimidas se pagaba el arriendo en especies, y que los campesinos debían pagar también cuotas por la tierra recibida.

Los comités locales y los soviets fueron encargados de supervisar la distribución de las tierras.

Cada aldea llevó a cabo sus propios arreglos, de acuerdo a sus condiciones particulares. La mayoría de los campesinos recibió nuevas tierras. Un 6,7% del total de la superficie expropiada se destinó a los **sovjoses** (haciendas estatales) y a los **koljoses** (granjas colectivas).

El control obrero otorgó amplios

poderes a los comités de fábrica surgidos posteriormente a la revolución de febrero de 1917 que derrocó al Zar. Los comités eran elegidos por los obreros. Los comités podían intervenir activamente en todos los aspectos de la producción y distribución de artículos. Tenían derecho a fijar índices mínimos de producción y controlar los costos. Para esto, los propietarios de las fábricas tenían que facilitar a los comités de fábrica toda la documentación y la contabilidad. El secreto comercial quedó abolido.

Lenin consideraba que el control obrero era un paso al socialismo, pues ejercitaba a los trabajadores en la dirección de las empresas.

El control obrero no pudo impe-

dir por sí solo que los banqueros saboteasen la economía del nuevo estado proletario. A fines de 1917, se ocuparon militarmente los bancos y fueron de inmediato nacionalizados. En abril de 1918, se nacionalizó el comercio exterior y se instituyó el monopolio estatal.

En mayo de 1918, Lenin destacaba que eran cinco los elementos del régimen económico existente en aquel momento en Rusia: 1) la economía campesina patriarcal, es decir, en un grado considerable, muy poco integrada al mercado; 2) la pequeña producción mercantil, dentro de la cual estaba inmersa la mayoría de los campesinos que producían excedentes de trigo; 3) el capitalismo privado; 4) el capitalismo de estado y 5) el socialismo. Entonces, era esencial someter al elemento pequeñoburgués predominante que junto al capitalismo privado

anarquizaban toda la economía.

No obstante estar sumida la economía en semejante caos, el poder soviético lanzó en 1920 el primer plan a largo plazo en la historia humana: el plan de electrificación de todo el país.

El poder proletario podía enorgullecerse de que, en tan difíciles condiciones, había concretado como nadie antes lo había hecho las transformaciones democrático burguesas, en lo económico y social, conquistando posiciones tan importantes para llevar adelante la creación de la nueva sociedad: los Soviets como forma de realización de la dictadura del proletariado y el control por éstos de las palancas principales de la economía.

Se abría una nueva etapa: la recuperación de la economía arruinada y la construcción del socialismo.

**Pekín ha replicado a los ataques verbales de Donald Trump y el próximo secretario de Estado de su gabinete reforzando las presiones diplomáticas y militares sobre Taiwán.**

Donald Trump ha nominado como su próximo secretario de Estado al ex consejero delegado de Exxon Mobil, cuestionado por su relación con el presidente ruso Vladimir Putin. Éste le impuso la condecoración de la Orden de la Amistad por su contribución en el desarrollo del sector energético ruso en 2013. El ejecutivo se unió a Exxon Mobil en 1975 y en los años 90 dirigió los intereses de la compañía en Rusia. Una época en que se relacionó con Putin.

Sin embargo, en su intervención ante el Comité de Asuntos Exteriores del Senado en su audiencia de confirmación para el cargo, el ex Exxon señaló que "Rusia representa hoy un peligro (...) Nuestros aliados de la OTAN tienen razones para alarmarse ante una Rusia que resurge". Y aseguró que Estados Unidos no será probablemente nunca "amigo" de Rusia, a la que incluyó entre las "amenazas considerables" a las que se enfrenta el país junto a China, el islamismo radical o adversarios como Irán y Corea del Norte. Un discurso que contrasta con la "sintonía" manifestada por Trump con Moscú y el menosprecio declarado hacia la OTAN en la campaña.

En cuanto a China, afirmó que "no ha sido un socio fiable" para lidiar con la amenaza nuclear de Corea del Norte. "China ha demostrado una disposición a actuar con desidia en busca de sus propios objetivos, que a veces han entrado en conflicto con los intereses de Estados Unidos. Tenemos que lidiar con lo que vemos, no con lo que esperamos", subrayó el nominado de Trump para dirigir la diplomacia estadounidense, señalando que hay que "reconocer las realidades sobre China". Al respecto, Tillerson indicó que la construcción de Pekín de islas en aguas del mar del Sur de China "es una toma ilegal de áreas disputadas sin consideración por las normas internacionales". Tillerson añá-

**MEDIOS DE CHINA ALERTAN SOBRE UNA CONFRONTACIÓN MILITAR**

# Crece la tensión en Asia sudoriental



EL SUPERPORTAVIONES LIAONING EN AGUAS DEL PACÍFICO.

**EL MANTENIMIENTO DEL EJE ESTRATÉGICO YANQUI EN EL PACÍFICO**

## Un problema de Trump en la relación China-Rusia

El contraste entre el discurso del próximo secretario de Estado y el anterior discurso de Trump en relación a Rusia está motivado por el mantenimiento del centro estratégico del imperialismo de Estados Unidos

hacia la región del Pacífico definido anteriormente por el gobierno de Obama. Uno de esos aspectos es el acuerdo anunciado en julio del año pasado entre Estados Unidos y Corea del Sur para instalar el sistema antimisiles Thaad, tras las continuadas pruebas de cohetes y ensayos nucleares de Corea del Norte y el corrimiento estratégico de Filipinas y Vietnam hacia el eje China Rusia.

Entre otras capacidades técnicas del sistema Thaad, su radar de banda X puede adentrarse en territorios de China y Rusia. Al respecto, China acaba de acordar con Rusia una serie de medidas -no precisadas- contra

ese despliegue del sistema antimisiles Thaad estadounidense en Corea del Sur.

Las "contramedidas" estarían dirigidas "a salvaguardar los intereses de China y Rusia y el equilibrio estratégico de la región", según la declaración emitida al final de una reunión bilateral, celebrada en Moscú, sobre seguridad. Para Pekín y Moscú, la presencia del Thaad en suelo surcoreano afecta sus intereses estratégicos y modifica también la relación entre las grandes potencias en Asia-Pacífico.

dió que considera la expansión naval y territorial de Pekín en esa estratégica región marítima co-

mo "extremadamente preocupante" y dijo que si la nación asiática puede dictar el acceso a un espacio por el que

cada año transita un volumen de carga valorado en cinco billones de dólares, supondría una amenaza "para

toda la economía global".

### Réplicas desde China

Pekín reclama la soberanía de casi la totalidad del Mar de la China Meridional que se disputa con otros cinco estados y la isla de Taiwán.

Tras las declaraciones del nominado secretario de Estado el diario oficial *China Daily* advirtió que si el proyecto de Tillerson se implementa desencadenará "una desgracia". "Establecería el rumbo para una confrontación devastadora entre China y EEUU", escribió el periódico aclarando que este tipo de bloqueo provocaría una "respuesta defensiva" de las fuerzas armadas de la RPC.

Los analistas citados en diferentes medios de China coincidieron en ese mismo vaticinio, adelantando que las simples manifestaciones de Tillerson podrían ser utilizadas por Pekín para reforzar aún más su despliegue militar en los atolones que controla.

La creciente tensión entre Pekín y la próxima Administración Trump está teniendo una clara repercusión a nivel regional con repetidos altercados verbales entre la RPC, por una parte, y los aliados de EEUU como Taiwán y Japón, por otra, que ya han trascendido a movimientos militares.

La semana pasada la aproximación de un grupo naval chino comandado por el portaaviones Liaoning a las inmediaciones de Taiwán generó un nuevo sobresalto en la isla asiática, cuyo ejército movilizó aviones de combate F-16 e IDF, aeroplanos de vigilancia anti submarina y una fragata.

**DE LA COMISIÓN PARA EL CENTENARIO DE LA REVOLUCIÓN DE OCTUBRE**

## Arenga del 17

Despunta el sol de un nuevo año. No cualquier año: en este 2017 recordaremos los 100 años de la Revolución Rusa, la revolución bolchevique.

Durante el año que se inicia evocaremos asimismo otros hitos de indudable relevancia para la clase obrera y el pueblo. En 1867, hace 150 años, Marx publicaba el primer tomo de *El Capital*. Hace 100 años, en el mismo 1917, Lenin escribía *El Estado y la Revolución*. En 1967, hace 50 años, en Bolivia moría nuestro entrañable Che...

La Comisión para el Centenario de la Revolución de Octubre, integrada por fuerzas políticas y

sociales así como por personalidades representativas de nuestra izquierda, convoca a desplegar acciones con la mirada puesta en una conmemoración unitaria.

Los sectores dominantes buscan instalar como certeza inapelable la del fracaso del socialismo. Como si el "paraíso" capitalista no fuese un calvario para la inmensa mayoría. El imperialismo provoca un reguero de crisis y guerras. La miseria y el desempleo azotan las espaldas populares. Pretenden hacernos creer que así ha sido y así será siempre. Por eso es vital recordar que hubo un tiempo en que los de abajo, revolución mediante, conquistamos el poder, desmontamos el Estado opresor, abolimos la explotación e iniciamos el rumbo al socialismo. Una gigantesca tarea de centenares de millones de hombres y mujeres a lo largo y ancho del mundo.

Somos parte integrante de una amplia corriente que busca caminos de liberación. Nos consideramos herederos de Espartaco, de Babeuf, de la izquierda de Mayo de

➔ **Volvemos a aquel Octubre no por nostalgia sino por necesidad. Porque ese ejemplo y sus enseñanzas siguen plenamente vigentes y recobran actualidad en este, nuestro tormentoso presente. No solo no rehuiremos el debate: lo provocaremos.**

1810, de los comuneros de París, de los mártires de Chicago, de quienes hicieron la revolución en Rusia en 1905, de las obreras inmoladas en la textil neoyorquina y de tantos otros luchadores. Ninguna de esas luchas fue en vano. Tras los tanteos heroicos llegaron las revoluciones triunfantes, que confirmaron el aserto leninista de que vivimos en la época del imperialismo y las revoluciones proletarias. La ulterior restauración capitalista nos habla de cuán compleja y encarnizada es nuestra pelea. Pero pese a los retrocesos, no nos han vencido. Y hoy el capitalismo atraviesa una crisis sistémica tremenda, con un mayor desorden global y una férrea resistencia de las masas del mundo a los planes de ajuste y entrega.

Esta amplia corriente transformadora la integramos distintas fuerzas que nos reclamamos marxistas y también sectores populares de otras identidades y proveniencias. Y desde ya, no se agota en los contingentes orgánicos de los distintos partidos, sino que también anida en ca-

da una y cada uno de los luchadores sociales que enfrenta las injusticias y ansía un mundo mejor.

Volvemos a aquel Octubre no por nostalgia sino por necesidad. Porque ese ejemplo y sus enseñanzas siguen plenamente vigentes y recobran actualidad en este, nuestro tormentoso presente. No solo no rehuiremos el debate: lo provocaremos. A los de arriba podrá despertarles una socarrona sonrisa nuestra insolencia de reafirmar Octubre. Pero si somos muchas y muchos, les produciremos insomnio. Para eso trabajamos: para quitarles el sueño y construir el nuestro.

¡Que el 2017 esté recorrido por esta batalla! Lleguemos a todos. Vayamos a las víctimas de este perverso sistema a recordarles que hay un remedio, que ya se aplicó y dio resultado.

**Comisión para el Centenario de la Revolución de Octubre**  
1º de enero de 2017

HACIA EL PLENARIO NACIONAL EN MAR DEL PLATA

# Reunión de mesa de desocupados de la CCC

**Durante el fin de semana, la mesa nacional de desocupados se reunió en Santa Rosa, La Pampa para discutir los pasos a seguir en este 2017 que arranca lleno de luchas contra el ajuste de Macri. Conversamos con el coordinador nacional de los desocupados, Juan Carlos Alderete.**



El compañero Alderete contaba que hicieron la primera reunión del año donde han participado 85 compañeros de 23 mesas.

“Hemos discutido un guión político, hemos analizado la situación, hemos hecho todo un recorrido de lo que fue 2016, con un balance altamente positivo. Se ha reafirmado el triunfo político y reivindicativo, al abrirle la mano al gobierno con la Ley de Emergencia Social, y con los programas que han recibido el bono, los aumentos en los merenderos y comedores; que el gobierno ha estado obligado a destinar 30 millones de pesos en tres años para la emergencia social. Pero ahora viene la pelea para que el presidente la promulgue y se empiece a ejecutar la ley. Ya estamos en enero de 2017 y la ley todavía no se promulgó. Así que si pa-



ra fines de enero esto no sucede, en cada uno de los lugares, en cada una de las provincias, para mediados de febrero iremos a una jornada nacional con las tres organizaciones.

Vimos que se tienen que viabilizar los programas sociales para las provincias, como el Argentina Trabaja. Pero mientras tanto tienen que viabilizar programas que tienen el mismo monto que Argentina Trabaja. Cuando decimos “viabilizar”

quiere decir que no necesariamente sea a través de cooperativas -para las que necesitan 30 compañeros, matrículas y una serie de cosas administrativas legales- que llevan mucho tiempo de concretar.

También se ha aprobado el guión. Discutimos que tiene que llegar a cada uno de los compañeros en todo el país. Hoy hay una dificultad enorme de que no llega a todos los compañeros ni tampoco le llega a las di-

recciones de la Corriente de Desocupados en todos los lugares. Por eso se reafirmó el guión de línea que se aprobó en el 2010.

También se acordó que vamos a un plenario nacional de desocupados de tres días en Mar del Plata para el 17, 18 y 19 de febrero. Son necesarios tres días para afinar bien todos los desafíos que tenemos para este año.

En el Plenario de Mar del Plata,

por otra parte, queremos que se preparen los técnicos. Tenemos problemas técnicos para la elaboración de los proyectos y las propuestas que vamos a llevar. Por eso, es urgente este Plenario. Nosotros le abrimos la mano al gobierno, es muy positivo el balance pero tenemos que prepararnos para un año que va a ser de grandes luchas, de grandes batallas para hacer cumplir lo de la emergencia social. El centro de nuestra discusión también va a ser la línea, afinarla, reafirmar el carácter y tipo de organización que es la CCC. Que no es solo la lucha económica sino también política, que tienen que estar integradas. Después de muchos años de esfuerzo y de lucha hemos visto que, por ejemplo, la CGT haya reconocido públicamente a los desocupados como parte del movimiento obrero es un hecho que facilita la discusión. Porque la contradicción que usan siempre las clases dominantes es con los trabajadores ocupados y los desocupados. A los ocupados amenazándolos de que hay desocupados en espera, que vienen por menos salario, y de ahí la contradicción que generaron cuando dicen los obreros “a mí me aplican el impuesto al salario para bancar vagos”. Creo que el reconocimiento de la CGT, de que somos parte del movimiento obrero, es un paso muy grande y por eso nosotros tenemos que afinar cómo integramos las dos luchas: la económica y la política.

Entonces empezamos el año con muchas perspectivas pero tenemos que estar listos para hacer frente a todas las peleas que tenemos por delante”.

ALERTA EN MISIONES

## Maniobras del macrismo con la emergencia social

Corresponsal

El gobierno nacional ha comenzado ya sus “operaciones” a partir de la Ley Emergencia Social aprobada en el Congreso. Es así que se han incumplido los acuerdos de mercaderías comprometidos y supuestamente ya confirmado y “embarcados” para paliar la situación de cientos de desocupados y de tareferos de la yerba mate que permanecen 4-5 meses sin trabajo en el verano. Hay decenas que han permanecido sin respuesta de la provincia y la nación, que se han manifestado en Oberá y Posadas, incluso pasando la Navidad en la plaza con la solidaridad de

la CCC. Pero sin ninguna respuesta del gobierno.

Es así que con diversas maniobras la nación ha puesto en marcha la habilitación de carga de miles de planes Argentina Trabaja para beneficio de organizaciones. Así lo hicieron con 12 cooperativas vinculadas a los organismos provinciales y varias “nuevas” organizaciones sociales que han surgido recientemente que se han puesto a recorrer los barrios, donde la lucha de la CCC es muy marcada, ofreciendo los planes con la condición de que “renuncien a la CCC de Misiones”. Cientos de los mismos han comenzado a cobrar a fin de diciembre.

Asimismo, sorpresivamente, nos informaron sobre la devolución del Plan de construcción de 100 viviendas populares para lo que mediante la lucha la CCC obtuvo la concesión de los terrenos con servicio del Instituto de la Viviendas provincial.

Nuestra organización siempre ha puesto por delante las necesidades de miles de compañeros desocupados y ocupados que han pasado hambre todos estos años y ahora ven empeorar su situación. Por ello hemos tratado de organizar reuniones y planes de lucha con las diversas organizaciones que fueron siempre boicoteadas por el kirchnerismo. Además, hemos invitado a varias de



ellas a la Marcha de las Economías Regionales del 4 de noviembre y seguiremos en la insistiendo en la unidad necesaria ante este gobierno ajustador y entreguista.

Estas maniobras constituyen un alerta ante los acuerdos de “governabilidad” que tratan de reducir la

fuerza de lucha de la CCC demostrada todos estos años y el gran triunfo con la Emergencia.

Ante esta situación, la CCC de Misiones ha programado un **plenario provincial para el día viernes** próximo al que se ha invitado a compañeros de la Coordinación nacional.